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Diputados ponen contra las cuerdas 
al Gerente de la Reconstrucción: 

Afirman que continuidad de Patricio 
Coronado "es insostenible"

UDI no descarta presentar una 
moción de censura contra Cariola si 

no renuncia a mesa de la Cámara "en 
las próximas horas"

La pesadilla del "cambio de turno" 
en los alrededores del Casino de 

Viña: Cuando salen los parquímetros 
oficiales y entran los ilegales

99 familias de la toma Yevide de 
San Felipe serán desalojadas el 3 de 
abril: abogan para que operativo sea 

"tranquilo y pacífico"

Ministra Toro y 
cuestionamientos al Gerente de 
la Reconstrucción: "Piñera nos 
sugirió crear una figura como la 

gerencia técnica"
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C ontroversia ha genera-
do en el mundo político 
de la región de Valpa-
raíso la información pu-

blicada por Puranoticia.cl respecto 
al sueldo de 7 millones de pesos 
($7.052.500) que recibe mensual-
mente Patricio Coronado Rojo, el 
gerente de la reconstrucción tras el 
megaincendio del 2 y 3 de febrero 
de 2024 en Viña del Mar, Quilpué 
y Villa Alemana, tragedia que le 
costó la vida a 137 personas y que 
destruyó cerca de 5 mil casas.

La polémica surge a raíz del 
escaso avance que ha tenido la 
reconstrucción de las zonas afec-

tadas por el fuego aquel fatídico 
verano del año pasado. Y es que, 
según cifras entregadas por la pro-
pia Gerencia de la Reconstrucción, 
a través de su área de comunicacio-
nes, durante el 2024 se comple-
taron 46 compromisos de los 166 
que componen el plan. Es decir, la 
planificación alcanza un 26% de 

avance.
El lento avance del proceso ha 

sido incluso criticado por autorida-
des de Gobierno, como el ministro 
de Vivienda y Urbanismo, Carlos 
Montes, quien señaló a fines de 
enero de este año que "esto ha ido 
a un ritmo inferior al necesario y 
a lo que las familias esperan y tie-

nen como necesidad", agregando 
luego que el proceso "ha demo-
rado" y que "efectivamente las 
viviendas entregadas no han sido 
las suficientes".

Así es como muchas de las mi-
radas apuntan al Gerente de la Re-
construcción, cuyo rimbombante 
nombre del cargo recae en Patri-
cio Coronado Rojo, ex director del 
Instituto de Previsión Social (IPS), 
quien desde febrero del año pasado 
está encargado de coordinar a los 
otros servicios que, a su vez, tienen 
vocerías independientes. De hecho, 
fuentes consultadas por Puranoti-
cia.cl dan cuenta que este adminis-

Diputados ponen contra las cuerdas al 
Gerente de la Reconstrucción: Afirman 
que continuidad de Patricio Coronado 
"es insostenible"

Puranoticia.cl conversó con varios parlamentarios de la región 
de Valparaíso para que hicieran una evaluación respecto al 
trabajo desempeñado por Patricio Coronado estos meses, del 
cual algunos se enfocaron en la remuneración de 7 millones de 
pesos que recibe mensualmente en su cargo, señalando que 
desde el Gobierno "se han gastado la plata en sueldos en vez 
de casas".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputados-ponen-contra-las-cuerdas-al-gerente-de-la-reconstruccion-afirman


3Región de Valparaísoviernes 07 de marzo

trador público de profesión tiene 
dos ministros sobre él: Desarrollo 
Social, y Vivienda y Urbanismo.

Respecto a su trabajo, Coronado 
explicó a Puranoticia.cl que "tiene 
que ver, en el fondo, con conectar 
el nivel central con las regiones, 
no solamente en capacidad que 
puede tener el Estado en esto, 
sino que también hacer un segui-
miento, relacionar en el territorio 
con las personas, con las comuni-
dades, por supuesto, y velar por 
los compromisos que los distintos 
ministerios se comprometieron 
conforme al avance planificado, 
hacer un seguimiento y establecer 
las alertas necesarias para que 
efectivamente no existan desvia-
ciones y podamos de alguna forma 
cumplir el compromiso que se hizo 
desde el principio con los plazos de 
la reconstrucción".

Acerca de la lentitud del proceso 
de reconstrucción, expuso que "no 
hay ninguna reconstrucción que 
sea rápida en vivienda definitiva. 
Si tú quieres construir bien, no 
es construir rápido. Hay mucho 
terreno que se degradó no sola-
mente con el incendio, se degradó 
con la lluvia de mediados de año 
y, por lo tanto, las consideraciones 
que tiene el Serviu en esto son con-
sideraciones que tienen que cum-

plir con los estándares no mínimos, 
sino que los estándares necesarios. 
Efectivamente, nunca se dijo que se 
iba a demorar poco, siempre se dijo 
que se haría el máximo esfuerzo 
posible para se resolviera y en tema 
de vivienda siempre el Ministerio de 
Vivienda habló de un mínimo de un 
año a un año y medio, según dijo el 
ministro".

PIDEN SU SALIDA
Y es justamente tomando en 

consideración que el avance de 
la reconstrucción llega sólo a un 
26%, habiendo pasado 13 meses 
de controlada la catástrofe en Viña 
del Mar, Quilpué y Villa Alemana, 
Puranoticia.cl tomó contacto con 
diputados de la región de Valpa-
raíso, tanto del Distrito 6 (cordille-
ra) como del Distrito 7 (costa) para 
conocer la evaluación que realizan 
del trabajo desarrollado por Patri-
cio Coronado.

El primero en responder a nues-
tras consultas fue el diputado An-
drés Celis, quien comenzó con una 
interogante: "¿Cómo se justifica 
un sueldo de 7 millones de pesos 
cuando la reconstrucción sigue 
estancada? Las familias damnifi-
cadas siguen esperando solucio-
nes mientras la gestión no mues-
tra resultados", indicó.

Luego, el parlamentario inde-
pendiente (ex RN) precisó que "si 
Patricio Coronado no ha sido ca-
paz de avanzar, entonces su con-
tinuidad en el cargo es insosteni-
ble. Aquí no se trata de discursos, 
se trata de gestionar y cumplir 
con la gente".

"No podemos seguir normali-
zando sueldos millonarios para 
autoridades que no están hacien-
do su trabajo. La reconstrucción 
no puede seguir en pausa mien-
tras algunos se benefician con 
cargos bien pagados y sin rendir 
cuentas", complementó.

Por su parte, la diputada Camila 
Flores manifestó a Puranoticia.cl 
que "es inaceptable que después 
de más de un año del megain-
cendio en Viña del Mar, Quilpué y 
Villa Alemana, la reconstrucción 
siga prácticamente estancada, 
mientras el encargado de la re-
construcción recibe más de 7 mi-
llones de pesos mensuales".

De igual forma, la legisladora de 
Renovación Nacional (RN) planteó 
que "en la Comisión de Hacienda 
de la Cámara de Diputados empla-
zamos directamente al ministro 
Marcel para que explique por qué 
no se ha reconstruido, cuánto di-
nero se ha recaudado, en qué se 
ha gastado o cuánto se ha ejecu-
tado hasta la fecha".

"Los damnificados merecen so-
luciones concretas, no privilegios 
para la burocracia. Al parecer, se 
han gastado la plata en sueldos 
en vez de casas", sumó.

CUESTIONAN SU SUELDO
En tanto, el diputado Hotuiti 

Teao analizó el tema indicando 
que "si bien, el encargado de la 
reconstrucción ha participado 
activamente en las reuniones que 
como ente fiscalizador he con-
vocado, lamentablemente debo 

objetar su abultado sueldo, pues 
seguimos recibiendo reclamos 
de los damnificados por el len-
to proceso de reconstrucción de 
viviendas. Ha pasado un año ya y 
con información en mano seguimos 
evidenciando que este proceso no 
avanza. Para peor, hemos sido tes-
tigos de inasistencias por parte del 
ministro de Vivienda, subsecretario 
de Interior y ministro de Hacienda 
a reuniones que hemos gestiona-

do con damnificados para recibir 
una respuesta respecto al proceso 
de reconstrucción y a los bonos de 
acogida".

Además, planteó que "el minis-
tro Montes se ha comprometido 
públicamente a brindar ayudas 
sociales a los damnificados, es-
pecialmente a adultos mayores 
y personas con discapacidad. Sin 
embargo, hasta la fecha, no he-
mos recibido respuestas concre-
tas ni hemos visto la implemen-
tación de estas promesas. Gestión 
que también le pedimos al ex Direc-
tor de Serviu y al encargado de la 
reconstrucción, quien recién el día 
de hoy nos envió información ac-
tual, mas no soluciones concretas".

Por todo esto, el legislador inde-
pendiente (cercano a Evópoli) indi-
có que "más que creer necesaria 
la salida del encargado de la re-
constitución, creo que es impera-
tivo que el Ministro de Vivienda 
asuma su responsabilidad dando 
él un paso al costado, porque él 
es el encargado a nivel nacional 
del tema. No podemos permitir que 
la inacción y falta de compromiso 
continúen afectando a quienes más 
lo necesitan".

A diferencia de lo expresado por 
sus pares de oposición, la diputada 
Chiara Barchiesi comentó a Pura-
noticia.cl que "Patricio Coronado 
es, sin dudas, el único profesio-
nal que ha estado a la altura de 
la tragedia en medio del mar de 
negligencia e irresponsabilidad 
que se ve en el Gobierno central. 
Su dedicación es ejemplar".

A ello, la representante del Parti-
do Republicano en la Cámara sumó 
que "está siempre disponible, 
24/7, y ha solucionado una can-
tidad significativa de problemas 
que afectan a muchas personas. 
En innumerables ocasiones, he de-
rivado casos complejos a su ges-

tión y siempre ha respondido con 
eficiencia y compromiso".

"El verdadero problema aquí 
es la falta de apoyo por parte del 
Gobierno central. Ha sido Gabriel 
Boric el que ha abandonado a las 
víctimas, a pesar de que dijo en 
innumerables ocasiones que no 
los dejaría solos", sentenció Bar-
chiesi.

Su correligionario, el diputado 
republicano Luis Fernando Sán-

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputados-ponen-contra-las-cuerdas-al-gerente-de-la-reconstruccion-afirman
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputados-ponen-contra-las-cuerdas-al-gerente-de-la-reconstruccion-afirman
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputados-ponen-contra-las-cuerdas-al-gerente-de-la-reconstruccion-afirman
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chez, subrayó en diálogo con Pura-
noticia.cl que "lamentablemente el 
Gerente de la Reconstrucción no ha 
logrado mucho porque las autori-
dades políticas se lo han impedido. 
Me consta que él ha escuchado a 
la gente, pero finalmente no hay 
resultados, porque él no es quien 
decide. Siendo sincero, no sirve 
de mucho un Gerente sin atribu-
ciones".

ESPALDARAZO OFICIALISTA
Pero el tema también fue abor-

dado por representantes del ofi-
cialismo, como el diputado Nelson 
Venegas, quien manifestó a Pura-
noticia.cl que "yo he sido crítico del 
proceso de reconstrucción, pero 
no me gustaría que la derecha 
siguiera tratando de sacar ven-
taja del drama humano que viven 
cientos de familias".

En ese sentido, expuso que "creo 
que lo que se podria haber hecho 
mejor es la institucionalidad, por-
que no es posible que la recons-
trucción esté dirigida de tal ma-
nera que tuvimos a la Delegada, 
tenemos al Gobernador, tenemos 
a un Gerente, a una Seremi de Vi-
vienda, a un Director del Serviu y 
a los respectivos alcaldes".

"Es decir, cuando hay cuestio-
nes de esta naturaleza, siento que 
aquí lo más relevante hubiera 
sido tener a una sola persona 
para la reconstrucción. Esa es mi 
principal crítica y siento que por 
ahí se pudo haber hecho mejor", 
sentenció el también presidente re-
gional del Partido Socialista (PS) en 

Valparaíso. 
Posteriormente, el diputado y ex 

presidente de la Comisión Especial 
Investigadora (CEI) del Megaincen-
dio, Tomás Lagomarsino, comentó 
a Puranoticia.cl que "yo he visto de 
forma distinta a la Gerencia de la 
Reconsturcción. Hay que entender 
cuál es su rol, que es básicamen-
te coordinar servicios a los que 
naturalmente les cuesta coordi-
narse, dígase Serviu y Seremi de 

Vivienda; Seremi de Bienes Na-
cionales; Ministerio de Obras Pú-
blicas; las Municipalidades y sus 
respectivas Direcciones de Obras; 
también otros servicios implicados 
como la Seremi de Desarrollo So-
cial, entre tantos otros".

Dicho esto, apuntó a que "por lo 
menos a mí, en lo que me ha to-
cado ver a Patricio Coronado, yo 
he visto en él a una persona que 
tiene clara la película y que trata 

de coordinar servicios a los que 
naturalmente les cuesta coor-
dinarse y que lamentablemente 
se ha dificultado el avance de la 
reconstrucción, por los problemas 
de Serviu, de la Seremi de Bienes 
Nacionales y también problemas 
de que muchos títulos de dominio 
no se han actualizado en mucho 
tiempo".

El legislador del Partido Radical 
dijo también que, "lo que he visto es 
que en verdad está generando un 
rol de coordinación. De hecho, yo le 
he pedido varias reuniones, porque 
yo llamo mucho al Gerente de la Re-
construcción, porque me junto con 
varios damnificados y le muestro 
los casos, y desde la Gerencia de la 
Reconstrucción han armado un vi-
sor de cada uno de los lotes quema-
dos y el estado en que están".

A modo de conclusión, vale ha-
cer presente que el organigrama 
de la reconstrucción da cuenta que 
existe un Comité de Ministros, el 
cual es presidido por la ministra de 
Desarrollo Social y Familia, Javiera 
Toro, quien nombró a Patricio Co-
ronado como gerente para que se 
hiciera cargo del seguimiento tra-
bajo social con las comunidades y 
coordinación con otros estamentos 
públicos para avanzar en una ma-
teria que, al menos a la luz de las 
cifras y lo planteado por los mismos 
damnificados, avanza a un paso ex-
tremedamente lento. Todo esto, ad 
portas del descenso de las tempera-
turas y la eventual llegada –en poco 
más de tres meses– de una nueva 
temporada de invierno.

https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputados-ponen-contra-las-cuerdas-al-gerente-de-la-reconstruccion-afirman
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L uego de la polémica por lo 
elevado del sueldo mensual 
del gerente técnico de la re-

construcción, Patricio Coronado, 
-de $7 millones en un contexto de 
un plan de reconstrucción incom-
pleto- en medio de los cuestiona-
mientos por la lentitud de los avan-
ces en materia de vivienda para los 
miles de damnificados del megain-
cendio del 2 y 3 de febrero de 2024, 
la ministra de Desarrollo Social y 
Familia, Javiera Toro, se refirió al 
tema y defendió el rol que cumple el 
administrador público, apuntando 
a que su cargo fue propuesto por 
el ex Presidente Sebastián Piñera.

Primero, comenzó diciendo tras 
la consulta sobre quién es Corona-
do y quién está realmente a cargo 
de la reconstrucción, en un punto 
de prensa al que asistió en la región 
de Valparaíso, que “el desafío de la 
reconstrucción involucra a distintos 
ministerios, a distintos servicios. Y 
no es primera vez que nuestro país 
lo vive. Lo primero que hemos se-
ñalado es que nosotros en ningún 
caso somos conformistas, enten-
diendo la urgencia, la prisa que 
tienen las personas que han sido 

más afectadas, con pérdidas de 
familiares, con pérdidas de sus 
viviendas, todo lo que ello signifi-
ca, y por eso hemos ido avanzan-
do con avances de los que dimos 
cuenta hace ya un poquito más de 
un mes, un avance en total de un 
26% del plan de reconstrucción”.

Luego, señaló que dicha re-
construcción “ha tenido un avan-
ce bien significativo, por ejemplo, 
en los temas de bienestar inte-
gral, los temas de reactivación pro-
ductiva y así los distintos ejes del 
plan de reconstrucción”.

En cuanto al rol del gerente 
técnico de la reconstrucción, Toro 
aseguró que “una de las dificul-
tades que se han identificado en 
reconstrucciones anteriores, in-
cluso tiene que ver con la dificul-
tad de coordinación del Estado”, y 
defendió el rol del gerente de la re-
construcción: “Patricio Coronado 
cumple un rol que es fundamen-
tal, que ha permitido coordinar y 
articular la labor de los distintos 
servicios y es parte, como decía, de 
un aprendizaje de reconstrucciones 
anteriores”.

En ese sentido, la secretaria de 

Estado sacó a colación al ex Pre-
sidente Sebastián Piñera, entre-
gándole la responsabilidad a él 
de haber creado este cargo. “Fue 
el propio ex Presidente Piñera, 
con quien tuve la oportunidad 
de hablar, quien me transmitió la 
necesidad de tener una mayor ar-
ticulación y nos sugirió crear una 
figura como la gerencia técnica 
para eso. Y Patricio Coronado ha 
cumplido ese rol, ha estado en te-
rreno, ha estado coordinando a los 
servicios”.

De todas maneras, la ministra 
confesó que “para el largo plazo 
tenemos que poder instituciona-
lizar una mejor organización de 
las instituciones para que no sea 
una organización ad hoc de cada 
una de las catástrofes que en-
frentamos”.

Consultada sobre si le parece 
un poco desproporcionado el suel-
do de $7 millones mensuales para 
quien está a cargo de coordinar 
un plan que no ha tenido el efecto 
esperado, Toro respondió que “Pa-
tricio Coronado es un profesional 
que tiene una experiencia muy 
vasta en el Estado, que conoce 

bien el Estado, cómo funcionan 
las instituciones. Ha estado de-
dicado de manera absoluta y 
completa durante todo este año, 
a jornada completa, participando 
en terreno, en reuniones, en orga-
nizaciones, pero también articu-
lando a los servicios y, por lo tanto, 
es un rol que ha sido fundamental 
para los avances que hemos tenido, 
pero sin duda para los desafíos que 
todavía tenemos por delante y que 
como Gobierno, asumimos y reco-
nocemos completamente”.

La jefa de cartera y encargada 
del Comité de Ministros que ha es-
tado trabajando en la reconstruc-
ción indicó que “hemos estado 
presente permanentemente en 
la región, hemos dado cuenta de 
esto. Hay varias medidas normati-
vas que se han adoptado durante 
el año pasado que permiten tam-
bién ir agilizando los procesos e 
incorporar flexibilidades, como, por 
ejemplo, la modificación del Decre-
to 332 del Ministerio de Vivienda y 
Urbanismo que limitaba a quienes 
podían ser beneficiarios de la re-
construcción de vivienda y gracias 
a una decisión del Presidente y una 
modificación que se ha trabajado 
por parte del Ministerio de Vivien-
da, van a poder más afectados 
ingresar a este universo de benefi-
ciarios”.

En cuanto al fondo de emergen-
cia transitorio, destacó que “fue 
una propuesta del Gobierno que 
significó que exista financia-
miento, que fue aprobado por 
el Parlamento, que no dependa 
ni signifique restarle financia-
miento a otras medidas, a otras 
tareas de los ministerios. Lo lleva 
el Ministerio de Hacienda, que efec-
tivamente está tuvo que incorporar 
algunas modificaciones y observa-
ciones que ha hecho la Contraloría, 
pero esto no significa que los recur-
sos no estén disponibles y no hayan 
estado disponibles, sino que se han 
estado ejecutando conforme lo es-
tablece la ley que creó el Fondo de 
Reconstrucción y eso ha permitido 
poder avanzar en paralelo con las 
tareas habituales de los ministe-
rios, pero tener el financiamiento 
asegurado para la reconstrucción”.

Ministra Toro y cuestionamientos al 
Gerente de la Reconstrucción: "Piñera 
nos sugirió crear una figura como la 
gerencia técnica"

Titular de Desarrollo Social –del cual 
depende laboralmente Patricio Coronado– 
lo defendió diciendo que "cumple un rol 
fundamental, que ha permitido coordinar 
y articular la labor de los distintos 
servicios y es parte de un aprendizaje de 
reconstrucciones anteriores”.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ministra-toro-y-cuestionamientos-al-gerente-de-la-reconstruccion-pinera
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U no de los grandes pro-
blemas de los últimos 
tiempos en nuestro país 
dice relación con la vi-

vienda, principalmente asociado al 
déficit habitacional que existe. Esto, 
a su vez, ha generado que la toma 
de terrenos vaya en aumento, 
como se ha apreciado últimamente 
en San Antonio, con la megatoma 
en el cerro Centinela; o en Viña del 
Mar, con la recientemente desalo-
jada toma El Edén de Lajarilla, en 
Reñaca Alto.

Pero a estos bullados casos se 
suma otro de similares caracterís-
ticas en el Valle de Aconcagua: la 
toma Yevide de San Felipe, la cual 

también tiene encima una orden ju-
dicial de desalojar a las 99 familias 
que componen el denominado lote 
11 de estos terrenos, en un procedi-
miento programado para el próxi-
mo jueves 3 de abril.

El caso fue judicializado por los 
propietarios del lote 11 del terreno, 
la inmobiliaria San Bartolomé, 
quienes solicitaron al Juzgado de 
Garantía de San Felipe que emitiera 
un pronunciamiento sobre el caso, 
determinándose el levantamiento 
de los pobladores. Así, se dictó una 
resolución para ejecutar la orden 
con ayuda de la fuerza pública.

Frente a ello, autoridades de la 
Delegación Presidencial Provin-

cial de San Felipe, junto a Carabi-
neros y el Municipio han iniciado 
una serie de reuniones para abor-
dar cómo se llevará a cabo este pro-
cedimiento el 3 de abril en horas de 
la mañana.

"Estamos avanzando en el 
proceso de desalojo del lote B del 
campamento Yevide. Se ha defi-
nido una fecha para el 3 de abril, 
para que pueda ejecutarse este 
procedimiento. Es un proceso bien 
complejo, ya que tiene multiplici-
dad de factores sociales y logís-
ticos. Por ello nos hemos reunido 
con el Municipio, servicios públicos 
y Carabineros. Respecto del proce-
so social, se ha hecho un trabajo 
semanal, entrevistando a cada una 
de las familias", explicó el delegado 

Daniel Muñoz.
Junto a indicar que espera que el 

operativo de desalojo se desarrolle 
de forma "tranquila y pacífica", la 
autoridad provincial sostuvo que 
"se está evaluando a las perso-
nas que son hábiles para optar a 
algún subsidio del Serviu o algu-
nas que puedan tener libretas de 
la vivienda. Estamos viendo posi-
cionar algún albergue con la Dele-
gación Presidencial y el Municipio 
para las personas que no tengan 
redes de apoyo".

Puranoticia.cl tomó contacto 
con el Municipio de San Felipe para 
conocer la labor que están desarro-
llando frente a este operativo pro-
gramado para abril y desde el área 
de comunicaciones respondieron 
con una declaración de la alcaldesa 
Carmen Castillo, quien señaló que 
"estamos llevando a cabo una la-
bor responsable y seria con todas 
las entidades que les corresponde 
un rol protagónico, y nosotros, 
como Municipio, estamos traba-
jando en todos los detalles para 
poder aportar nuestros equipos 
en las distintas instancias en que 
pueden ser necesarias para esa 
erradicación".

De igual forma, hizo hincapié 
en que "sabemos que estos movi-
mientos tienen sensibilidad social 
y nosotros lo estamos trabajando 

99 familias de la toma Yevide de 
San Felipe serán desalojadas el 3 de 
abril: abogan para que operativo sea 
"tranquilo y pacífico"

Empresa propietaria del 
lote 11 judicializó el caso, 
solicitando el desalojo, 
acción que fue acogida 
por el Juzgado de 
Garantía de San Felipe. 
Delegación, Municipio y 
Carabineros coordinan 
acciones para que el 
procedimiento se lleve a 
cabo sin sobresaltos ni 
contratiempos.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/99-familias-de-la-toma-yevide-de-san-felipe-seran-desalojadas-el-3-de
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/99-familias-de-la-toma-yevide-de-san-felipe-seran-desalojadas-el-3-de
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en los componentes de derechos 
humanos, en los componentes 
de las mascotas y en los compo-
nentes de la erradicación lo más 
tranquila posible. Por eso, toda la 
información que se está generan-
do es personalizada y eso es muy 
importante para las personas que 
están en esta situación de erradi-
cación, así que esperamos que esto 
fluya tranquilamente".

"Esperamos que (el desalojo) se 

cumpla como corresponde porque 
hay una orden judicial. Espera-
mos que esto sea muy tranquilo, 
eso es lo más importante. Trans-
mitirle a la comunidad que estamos 
trabajando con las personas y que 
nos interesan ellos como también 
sus mascotas. Todo ello tiene que 
ver con derechos humanos y con la 
transparencia que nos caracteriza a 
todas las entidades", completó.

Respecto a la posibilidad de ha-

bilitar albergues para las familias 
que serán desalojadas de la toma 
Yevide y que no tengan un lugar al 
cual recurrir, desde el Municipio de 
San Felipe subrayaron que esperan 
no tener que recurrir a esta medida, 
ya que "consideramos que tienen 
el tiempo necesario y que se les 
dio un plazo bastante importante 
para que ubiquen localidades en 
las cuales ellos puedan ubicarse".

Pese a que esperan no tener que 

habilitar un albergue, la alcaldesa 
Castillo sostuvo que tienen "un plan 
A, un plan B y un plan C. Nosotros 
estamos preparados para todas las 
alternativas. Esperamos que no sea 
necesario el uso de albergues, es-
peramos que no sea una situación 
dramática que no queremos vivir. 
No queremos que exista esa situa-
ción". De igual forma, precisó que 
habrá solución "cuando la situa-
ción sea extrema y las personas 
requieran de algún tipo de aloja-
miento transitario".

También comentó que "el apoyo 
que se les está dando es precisa-
mente para que se erradiquen, 
no para que se instalen con casa 
y todo lo que uno quisiera darles. 
Para nosotros es importante (seña-
lar) que aquí hay una entidad que 
tenemos que trabajar y que todos 
los que requieren una vivienda se 
está tramitando en una modalidad 
que nosotros tenemos como Muni-
cipio, que es la Egis municipal".

En tanto, desde Carabineros, 
aseguraron que darán cumplimien-
to al mandato judicial y que, para 
ello, ejecutarán todos los protocolos 
y actuaciones policiales que tienen 
para poder llevar a cabo el opera-
tivo de desalojo de la toma Yevide 
de San Felipe. El mayor Gonzalo 
Medina, comisario de la institución 
aconcagüina, adelantó que espera 
que haya "mesura" por parte de los 
pobladores y que "no se busca lle-
gar a confrontar a las personas, 
ya que siempre existe el diálogo 
y Carabineros actúa sobre esa 
base".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/99-familias-de-la-toma-yevide-de-san-felipe-seran-desalojadas-el-3-de
https://www.instagram.com/fullpadelquillota/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Enero
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S i en algún momento –qui-
zás de manera ingenua– 
llegó a pensar que con la 
entrada en vigencia del 

nuevo sistema de parquímetros en 
el Barrio Poniente de Viña del Mar, 
se acabarían los acomodadores 
ilegales de autos o los hechos de 
violencia y/o delincuencia (mu-
chos asociados a alcohol y/o dro-
gas), simplemente se equivocó.

En conversación con Puranoticia.
cl, los vecinos de los alrededores 
del Casino Enjoy señalaron que, 
en general, la suerte de estampida 
masiva que se produjo de los “es-
tacionadores” durante los horarios 
en los que funciona el sistema de 

parquímetros en el sector (lunes a 
viernes, de 09:00 a 19:00 horas, y 
sábados de 10:00 a 14:00 horas), ha 
traído consigo una notable mejo-
ría en sus calidades de vida. 

De igual forma, aseguran que 
también se acabó el hurto des-
carado de agua por parte de los 
“limpiadores” de automóviles 
y que llegó a alcanzar cifras alar-
mantes de 50.000 litros diarios, 
según han advertido los propios 
vecinos del sector.  

Otro aspecto positivo que se 
ha conseguido con la salida de los 
estacionadores ilegales del Barrio 
Poniente es que ya no se usan los 
contenedores de basura como 

letrinas, situación insalubre e into-
lerable que, a ratos, continúa ocu-
rriendo, según dijeron. 

PERO...
Pero pesar de que los estacio-

nadores de autos han disminuido, 
igual suelen ser visto frecuemente 

en la zona. El problema es que des-
pués de las 19:00 horas, cuando 
se retiran los parquímetros ofi-
ciales, los acomodadores ilegales 
regresan y, consigo, la violencia y 
la delincuencia. En palabras con-
cretas: vuelven las calles a inundar-
se de discusiones, gritos, consumo 

La pesadilla del "cambio de turno" 
en los alrededores del Casino de 
Viña: Cuando salen los parquímetros 
oficiales y entran los ilegales

Vecinos de este sector de la Ciudad Jardín relataron 
a Puranoticia.cl el pánico que sienten luego que se 
retiran los parquímetros de las calles, pues comienzan a 
aparecer los acomodadores ilegales, trayendo consigo 
hechos de violencia y delincuencia durante toda la 
noche.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/la-pesadilla-del-cambio-de-turno-en-los-alrededores-del-casino-de-vina
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/la-pesadilla-del-cambio-de-turno-en-los-alrededores-del-casino-de-vina
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de drogas, asaltos a los transeúntes 
y amenazas a quienes se estacio-
nan y no quieren pagar la propina 
arbitraria que les fijan. 

Una vecina, que pidió la reserva 
de su identidad, señaló a Puranoti-
cia.cl que “se ha mitigado, en par-
te, el desorden delictivo. De todas 
formas, deambulan igualmente 
personajes reconocidos y no au-
torizados para ofrecerse a lavar 
autos. Tan pronto termina la tar-
de, están todos. Los asaltos a los 
peatones también se mantienen”.  

Omar Garrido, director de la 
Junta de Vecinos Casino Viña Po-

niente, aseguró que “es un anhelo 
de muchos años el tener parquí-
metros humanos, por parte de ve-
cinos y locatarios, para un ligero 
control de las incivilidades ocurri-
das en el barrio que comprende la 
jurisdicción de Libertad, Av. Perú, 
8 y 1 Norte. Hemos sido testigos de 
una disminución significativa en las 
incivilidades, estimada en 50%, se-
gún la percepción de los residentes, 
pero a pesar de que los lavadores 
de autos son menos, han apareci-
do igual, aunque la Ley de Tránsito 
prohíbe esa práctica y sanciona al 
que lava el auto y al que lo manda 

a limpiar. Ahí, hay algo que falta, 
porque si se prohíbe y le permite al 
inspector municipal proceder a ci-
tar al Tribunal, el que no se respete 
hace ruido”. 

El dirigente aseguró que “des-
pués que se retiran los parquíme-
tros humanos, se van a las 19:00 
horas y, entonces aparecen todos 
los estacionadores ilegales y los 
que lavan autos que estaban an-
tes y traen todas sus incivilida-
des. Después de las 19 horas es 
de temer. Hemos salvado el día con 
respecto al barrio, pero en la noche 
se pone bastante complejo el esce-

nario para no acusar directamente 
a nadie, pero se pone el barrio Po-
niente muy difícil, porque llegan un 
poco desesperados".

Garrido afirmó que “hemos vis-
to la quebradura de vidrios de los 
autos para, a veces, robarse las 
monedas que están en la guan-
tera. Y, en el caso de las mujeres 
que conducen solas, las amena-
zan con rayarle el auto si no le pa-
gan una cantidad de plata, lo que 
para mí es una extorsión. Estamos 
limpiando la zona, en el día hemos 
bajado a una sensación de un 50% 
menos de incivilidades, pero des-
pués de las 19 horas, la cosa cam-
bia”. 

Consultado sobre la posibilidad 
de que se adopte alguna medida 
que permitiera que no aparezcan 
los “limpiadores” de autos, señaló 
que “no sé cuál sería el mecanis-
mo para que el horario de los par-
químetros fuera hasta un poco 
más tarde o hubiera un segundo 
turno. Hay necesidad de llegar a 
una buena idea de seguir mante-
niendo el control del barrio”. 

¿Es posible que se pueda ex-
tender el actual horario de fun-
cionamiento de los parquímetros? 
Puranoticia.cl consultó sobre esta 
alternativa a Williams Cortés, jefe 
de negocios de la Fundación Igneo 
del Cuerpo de Bomberos de Viña, 
quien respondió que "por el mo-
mento, no. El horario estipulado 
por decreto municipal, se podría 
solicitar en la renovación del 
decreto que es en noviembre de 
2025”.

https://compreahora.cl/
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/la-pesadilla-del-cambio-de-turno-en-los-alrededores-del-casino-de-vina
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I nmediatas repercusiones tra-
jo consigo la demanda por 
daño ambiental presentada 
por el diputado Andrés Celis 

contra el Gobierno Regional y el 
Municipio de Valparaíso, por su res-
ponsabilidad en lo que consideró 
un "abandono" de los tradicionales 
y patrimoniales ascensores por-
teños, ocho de los cuales están sin 
funcionar.

Se trata de los ascensores Arti-
llería, Villaseca (cerro Playa An-
cha), Florida, Mariposas, Leche-
ros, Monjas, Larraín y Polanco, los 
cuales forman parte de los 15 eleva-
dores declarados como Monumen-
to Nacional y considerados por los 
vecinos de estos cerros como fun-
damentales para la conectividad y 
patrimonio de la ciudad.

El parlamentario independiente 
(renunció a RN en noviembre) expli-

có que "existe un daño ambiental 
vinculado a todas las manifesta-
ciones propias del medio ambien-
te y, en tal sentido, la reparación 
que se solicita debe ser integral, 
en lo que se refiere a los elementos 
elementos socioculturales e identi-
tarios de una sociedad".

También sostuvo que se trata de 
"una acción que ejercemos para 
que se decrete que los ascensores 
hoy están en un mal estado o que 
producen consecuencias nega-
tivas como inseguridad o malos 
olores. Esto va a llegar hasta el 
final".

Frente a ello, se solicitó al Segun-
do Tribunal Ambiental –con sede en 
Santiago, pero que tiene competen-
cia en la región de Valparaíso– que 
analice los antecedentes expuestos, 
declare la demanda por daño am-
biental y luego ordene al Gore y al 

Municipio –como propietarios– la 
reparación, conservación y pues-
ta en uso de estos ascensores, que 
además cumplen una labor funda-
mental en materia de transporte 
vecinal.

El abogado Eduardo Cantellano 
explicó al respecto que "con una de-
manda por daño ambiental lo que 

se busca, primero, es que se declare 
que existe daño ambiental. Luego, 
una vez acreditado el daño, que 
los propietarios (Gore y Munici-
pio) sean condenados a reparar 
este daño ambiental, que lleva 
por lo menos 15 años en estado de 
absoluto abandono con los ascen-
sores de Valparaíso".

Tras demanda por daño ambiental, 
Alcaldesa de Valparaíso emplaza al 
Consejo de Monumentos por estado de 
los ascensores

Camila Nieto comentó el tema señalando a Puranoticia.cl 
que "necesitamos también que el Consejo de Monumentos 
Nacionales entienda que los ascensores son un medio de 
transporte y que el tenerlos detenidos por años es una 
gran afectación a nuestro patrimonio".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/tras-demanda-por-dano-ambiental-alcaldesa-de-valparaiso-emplaza-al-consejo
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/tras-demanda-por-dano-ambiental-alcaldesa-de-valparaiso-emplaza-al-consejo
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LAS ACCIONES MUNICIPALES
Conocida la medida presentada 

por el legislador que forma parte 
de la bancada de Chile Vamos en la 
Cámara, la alcaldesa de Valparaíso, 
Camila Nieto, señaló a Puranoticia.
cl que durante sus tres meses de 
gestión en la comuna, "nos hemos 
reunido con distintas autoridades 
para destrabar los trámites que 
nos permitan recuperar el ascen-
sor Artillería, Monjas y Villaseca, 
que es parte del compromiso que 
el Estado de Chile asumió con la 
comuna de Valparaíso. Yo como 
Alcaldesa, estoy procurando que 
el Estado cumpla con esa respon-
sabilidad que asumió con los ve-
cinos".

Pero en concreto, ¿qué está ha-
ciendo el Municipio de Valparaíso 
para avanzar en la materia? La jefa 
comunal explicó que "nos hemos 
reunido con la comunidad, con una 
de las organizaciones activas, con 
quienes hemos planificado tra-
bajos operativos –por ejemplo– de 
desmalezado y limpieza; por otro 
lado, nos hemos reunido con la 
Subsecretaria del Patrimonio para 
abordar cuáles son los nudos del 
Consejo de Monumentos Nacio-
nales, y por qué sale tan caro arre-
glar un ascensor".

También expresó que "nos he-
mos reunido con la Directora de 
Arquitectura del Ministerio de 
Obras Públicas (MOP), quien tie-
ne una gran responsabilidad en 
nuestra ciudad respecto de llevar 
a cabo los procesos de licitación 
de forma exitosa del ascensor Ar-
tillería, que esperamos salga este 
año".

¿Y qué pasa con el resto de los 
ascensores? Nieto sostuvo que "eso 
es parte de lo que estamos traba-
jando. No es un tema fácil, pero 
necesitamos que el Estado, desde el 
nivel central –independientemente 
de quién sea el Gobierno– se com-
prometa con los ascensores y su re-
cuperación. Para eso necesitamos 
también que el Consejo de Monu-

mentos Nacionales entienda que 
los ascensores son un medio de 
transporte y que el tenerlos dete-
nidos por años es una gran afec-
tación a nuestro patrimonio".

LA RESPUESTA DEL 
GOBERNADOR

Quien también abordó la de-
manda por daño ambiental presen-
tada por el diputado Celis fue el go-
bernador regional de Valparaíso, 
Rodrigo Mundaca, quien se refirió 
al asunto en el entendido que la en-
tidad que lidera es propietaria de 10 
ascensores.

En ese contexto, expuso que "se 
ha desarrollado desde 2021 un 
trabajo sistemático y permanen-
te, junto a la Dirección Regional 
de Arquitectura del MOP y la Mu-
nicipalidad de Valparaíso, para 
avanzar en el proyecto de «Restau-
ración de 9 Ascensores de Valpa-
raíso», de propiedad del Gobierno 
Regional (adquiridos por el Gore el 

año 2012), en una iniciativa desde la 
Dirección Regional de Arquitectura, 
como Unidad Técnica, que ha desa-
rrollado los proyectos y licitación de 
su ejecución".

"La Municipalidad de Valpa-
raíso tiene en comodato los as-
censores del Gobierno Regional, 
el que se ha renovado de forma 
periódica. De la misma forma, 
el Gobierno Regional realiza un 
seguimiento permanente cada 6 
meses", continuó Mundaca, quien 
comentó que actualmente existen 
instancias de coordinación entre 
todas las partes, con el objetivo de 
abordar los avances y el estado de 
los ascensores.

ESTADO DE LOS ASCENSORES
Luego, el Gore de Valparaíso en-

tregó detalles acerca de sus 10 as-
censores:

• Ascensor Concepción: En-
tregado a funcionamiento el 
14/12/2022, en comodato en favor 
de la Municipalidad de Valparaíso.

• Ascensor Cordillera: Entrega-

do a funcionamiento el 25/11/2022, 
en comodato en favor de la Munici-
palidad de Valparaíso.

• Ascensor Espíritu Santo: 
cuenta con una inversión de más 
de $1.700 millones de pesos y entró 
en operaciones en octubre de 2023. 
Se hicieron reparaciones por desa-
lineación de motor, en un contrato 
adjudicado el 20/03/2023.

• Ascensor Monjas: El proyec-
to se encuentra en el Ministerio de 
Desarrollo Social para la obtención 
de Rate Continuidad Favorable (CF). 
Está en ajustes de diseño para lo-
grar mayor sustentabilidad opera-
cional. En comodato en favor de la 
Municipalidad de Valparaíso.

• Ascensor Villaseca: El pro-
yecto se encuentra con Rate de 
Continuidad Favorable (CF). Está en 
ajustes de diseño para lograr ma-
yor sustentabilidad operacional. En 
comodato en favor de la Municipa-
lidad de Valparaíso.

• Ascensor Artillería: Actual-
mente en proceso de licitación con 
reevaluación para adjudicación. En 
comodato en favor de la Municipa-
lidad de Valparaíso.

• Ascensor Florida: En proceso 
de obtención RS del proyecto. En 
comodato en favor de la Municipa-
lidad de Valparaíso.

• Ascensor Mariposas: En pro-
ceso de obtención RS del proyecto. 
En comodato en favor de la Munici-
palidad de Valparaíso.

• Ascensor Larraín: Reciente-
mente se resolvió tenencia (usu-
fructo por 30 años en favor del Go-
bierno Regional de Valparaíso) de 
parte del terreno de propiedad de la 
Fundación Alonso Ovalle, en donde 
se emplaza la infraestructura del 
ascensor. Además, se actualiza el 
perfil del proyecto con el objeto ob-
tener RS para fase de ejecución de 
obras. En comodato en favor de la 
Municipalidad de Valparaíso.

• Ascensor Santo Domingo: 
Solamente existe el terreno dado 
que su infraestructura se encuen-
tra desmantelada. En comodato en 
favor de la Municipalidad de Valpa-
raíso.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/tras-demanda-por-dano-ambiental-alcaldesa-de-valparaiso-emplaza-al-consejo
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/tras-demanda-por-dano-ambiental-alcaldesa-de-valparaiso-emplaza-al-consejo
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/tras-demanda-por-dano-ambiental-alcaldesa-de-valparaiso-emplaza-al-consejo
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U na positiva recepción 
entre turistas y locata-
rios ha generado la im-
plementación de guar-

dias tácticos en el interior del 
terminal Rodoviario de Viña del 
Mar para aumentar la seguridad 
de los usuarios.

Este personal, en un plan piloto, 
tiene como misión evitar incivili-
dades y situaciones complicadas 
en este espacio público. Se ubican 
en el hall y accesos del terminal, 
para evitar el ingreso de vendedo-
res no autorizados y personas que 
reclutan pasajeros para buses pira-
tas, entre otras acciones.

El equipo cuenta con certifica-
ción OS-10 de Carabineros y está 
completamente equipado para de-
sarrollar su labor.

“Contar con guardias tácticos 
especializados es esencial para 
aumentar la tranquilidad de 
nuestros turistas y vecinos. Los 
equipos, que tendrán mayor equi-
pación y protección, permiten una 
respuesta rápida y eficiente ante 
cualquier emergencia o acto delic-
tual”, destacó la alcaldesa Macare-
na Ripamonti. 

La jefa comunal sostuvo que 
“con mayor inversión y un trabajo 

serio, queremos continuar el com-
bate a la delincuencia. Desde Segu-

ridad Pública Municipal, junto a Ca-
rabineros, estamos desarrollando 
distintos planes de acción, porque 
no queremos darle ni un espacio a 
quienes amenazan la buena con-
vivencia en nuestra ciudad”.

MAYOR DOTACIÓN Y ACCIONES 
POR SEGURIDAD

Esta nueva dotación se suma a 
los guardias habituales que reali-
zan rondas en los andenes, llegan-
do a más de una decena de guar-
dias. 

El refuerzo de personal de segu-
ridad se complementa con la vigi-
lancia a través de las 28 cámaras 
de televigilancia que están ope-
rativas y que son un factor de inhi-
bición para la ocurrencia de delitos.

Estas medidas se suman a la la-
bor que realiza Seguridad Pública 
del municipio para hacer frente a 
las incivilidades, principalmente 
en los alrededores del terminal de 
buses, con rondas permanentes 
diurnas y nocturnas a través de los 
patrullajes preventivos, control dia-
rio del comercio ambulante ilegal y 
retiro de personas en situación de 
calle.

Turistas y locatarios celebran 
implementación de guardias tácticos 
en el terminal de buses de Viña del Mar

La iniciativa piloto mantiene al personal equipado 
y preparado para cumplir su labor de reducción y 
contención de personas que generan incivilidades 
o conflictos al interior del recinto, aumentando la 
coordinación y labor conjunta con Carabineros y 
Seguridad Pública Municipal.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/turistas-y-locatarios-celebran-implementacion-de-guardias-tacticos-en-el
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/turistas-y-locatarios-celebran-implementacion-de-guardias-tacticos-en-el
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E l miércoles 5 de marzo fue 
el llamado «Súper Miér-
coles», marcado por el re-
greso masivo de estudian-

tes de enseñanza básica y media 
–incluidos los jardines infantiles- en 
la región de Valparaíso. Haciendo 
gala de uniformes nuevos, otros 
heredados de hermanos mayores 
y con los zapatos bien lustrados, 
los escolares volvieron a las aulas 
para continuar sus estudios; mien-
tras hay quienes con nerviosismo 
vivieron la experiencia del primer 
día de clases que está acompaña-
do del temor de soltarle la mano a 
la mamá o al papá, sin más opción 
que entrar al colegio tras el sonido 
del timbre de las 08:00 AM. Todas 
estas, señales del inicio del año es-
colar 2025. 

Esta semana, según datos entre-
gados por la Secretaría Regional 
Ministerial (Seremi) de Educación a 
Puranoticia.cl, un total de 351.000 
estudiantes partieron las clases 
en los diferentes establecimientos 
educacionales de la región de Val-
paraíso. 

Según el calendario escolar de 
2025, entre sus disposiciones gene-
rales establece que el año escolar 
finaliza el 31 de diciembre del año 
2025 y que "los establecimientos 
educacionales deberán organi-
zar el año lectivo considerando el 
cumplimiento de la carga horaria 
mínima establecida en sus planes 
de estudios. Tendrá una duración 
mínima de 38 semanas para los 
establecimientos que estén ads-
critos al régimen de la Jornada 
Escolar Completa Diurna (JEC) y 
de 40 semanas para los que no lo 
estén. En el caso de la modalidad 

de educación de personas jóvenes 
y adultos la duración mínima es de 
36 semanas”. 

El seremi de Educación de Valpa-
raíso, Juan Pablo Álvarez, aseguró 
a Puranoticia.cl que el balance que, 
hasta ahora, se realiza de lo que 
fue el masivo ingreso de escolares 
el pasado 5 de marzo, es positivo, 
ya que "esta semana entraron 
alumnos de toda la trayectoria 
educativa. Podemos decir que 
fue un retorno adecuado, seguro, 
tranquilo y esperamos que las 
comunidades puedan avizorar un 
excelente año 2025 en términos 
del aseguramiento de la trayecto-
ria educativa y el aseguramiento 
del derecho a la educación”. 

Añadió que “se trata de un 
momento importante, no sólo 
por reencontrarse en el espa-

cio educativo en términos de los 
aprendizajes, sino también del 
aprender a convivir con otros. 
Nos preparamos mucho para esto, 
no sólo las instituciones propias de 
la educación también desde el Ga-
binete Regional, liderado por nues-
tro delegado presidencial (Yanino 
Riquelme)”. 

ASISTENCIA A CLASES EN LA 
MIRA 

Cuando se habla de la educa-
ción, uno de los temas en los que se 
debiera fijar la atención tiene que 
ver con el ausentismo a clases. De 
hecho, según el Reporte de Asisten-
cia y Ausentismo Crónico 2024, de 
la Fundación Presente, en el caso de 
la región de Valparaíso, la no con-
currencia de manera periódica al 
colegio llegó a un 46,3% el año 
pasado. ¿Qué quiere decir esa cifra 
en la práctica? Un dato concreto: 
significa que los estudiantes falta-
ron un mes o más a clases, lo que no 
es menor. 

De ahí, entonces, surgen las pa-
labras del ministro de Educación, 
Nicolás Cataldo, quien ha señalado 
que “una de las líneas prioritarias 
del Plan de Reactivación Educa-
tiva del Ministerio de Educación 
es potenciar la revinculación y la 
asistencia escolar”. 

En el mismo sentido, el seremi 
Álvarez reiteró el llamado a las fa-
milias “para que los estudiantes 
asistan a clases, permanezcan en 
el sistema, entendiendo lo impor-
tante que es reencontrarnos en el 
espacio educativo, tanto para la 
adquisición de conocimiento, sino 
también para la construcción de 
ciudadanía”. 

Hay que señalar que el reporte 
nacional de asistencia de marzo a 
diciembre de los años 2018, 2023 
y 2024, elaborado por el Centro de 
Estudios del Mineduc y que se dio a 
conocer hace unos días, mostró un 
aumento de 1,7 puntos porcen-
tuales a nivel nacional de la tasa 
de asistencia en 2024, respecto 
del año 2023. Además, a nivel na-
cional, la inasistencia grave (menor 
al 85%) disminuyó de un 33% en 
2023 a 27,7% en 2024. 

LA INFRAESTRUCTURA 
El Seremi de Educación, al ser 

consultado si la infraestructura 
está contemplada dentro de los 
desafíos a avanzar durante este 
2025, indicó que “desde el 2022 
como región hemos realizado 
proyectos de infraestructura por 
más de más de $30 mil millones 
en inversión, tanto en proyectos 
de conservación, en proyectos de 
emergencia y también habilitan-
do infraestructura para aquellas 
zonas donde tenemos falta de 
oferta de matrícula. Por ejemplo, 
lo que estamos haciendo en El Tabo, 
en Algarrobo, son proyectos de mu-
cha relevancia y que, justamente, 
van en el sentido de habilitar más 
posibilidades para que los estu-
diantes puedan no sólo acceder, 
sino mantenerse y proyectarse en 
la trayectoria educativa”. 

En cuanto a los proyectos de 
infraestructura que se están de-
sarrollando, el titular regional del 
Mineduc detalló que, por ejemplo, 
en el caso de El Tabo “estamos 
haciendo un anexo modular que 
nos va a permitir generar más de 
300 cupos dentro de la comuna y 
poder abordar, así, lo que fue una 
de las zonas más críticas desde 
2022, donde producto de la pan-
demia hubo cambios demográficos 
que generaron más demanda de 
los servicios públicos y, por supues-
to, el área de la educación no es la 
excepción, por lo tanto, hemos es-
tado trabajando, tanto en medidas 
administrativas, de infraestructura 
y territoriales para habilitar cupos 
que permita a los estudiantes po-
der acceder a la enseñanza y rea-
lizar su trayectoria educativa ojalá 
en su lugar de origen”.

351 mil estudiantes regresaron a 
clases en la V Región: Seremi apunta 
a asegurar trayectoria educativa y 
combatir el ausentismo

En conversación con Purano-
ticia.cl, el seremi Juan Pablo 
Álvarez reiteró el llamado a las 
familias para que sus pupilos 
asistan a las salas de clases y 
permanezcan en el sistema.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/351-mil-estudiantes-regresaron-a-clases-en-la-v-region-seremi-apunta-a
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/351-mil-estudiantes-regresaron-a-clases-en-la-v-region-seremi-apunta-a
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E l sábado 8 de marzo se 
conmemora una nueva fe-
cha del Día Internacional 
de la Mujer y, en la región 

de Valparaíso, desde la Seremi de la 
Mujer y Equidad de Género se están 
preparando para las actividades 
que se desarrollarán durante la jor-
nada. 

Fue un 8 de marzo de 1908 cuan-
do un grupo de trabajadoras texti-
les de la fábrica Cotton, en Nueva 
York, realizó una serie de manifes-
taciones en reclamo de mejoras 
laborales. Las mujeres hicieron 
una huelga, pero el propietario de la 
compañía no aceptó sus demandas 
y decidió cerrar las puertas de la 
empresa. Lo que nadie imaginaba 
era que se generó un incendio que 
terminó con la vida de 129 mujeres.  

Para el sábado 8 de marzo, como 
es habitual en el marco de la con-
memoración de un nuevo 8M, di-
ferentes agrupaciones feministas 
saldrán a las calles de la región con 
el propósito de visibilizar algunos 
de los problemas que enfrentan 
las mujeres, entre ellos, la violencia 
de género, femicidios y la inequidad 
en el mercado laboral. 

MARCHAS Y OTRAS 
ACTIVIDADES 

A través de sus redes sociales, 
la Red Chilena contra la Violencia 
hacia las Mujeres, una de las agru-
paciones convocantes de la con-
memoración del 8M, compartió el 
detalle de algunas de las principa-
les marchas que se realizarán en la 
jornada del sábado: en la plaza So-
tomayor de Valparaíso, desde las 
11:00 horas y, en el Reloj de Flores 
de Viña del Mar, desde las 18:00 
horas. 

Este 8 de marzo, a las 16.00 ho-
ras, en el Teatro Municipal de Val-
paraíso, ubicado en Uruguay 410, 
se realizará una actividad para con-
memorar el 8M, organizada en con-
junto con SernamEG, la Delegación 
Presidencial Regional, la Seremi de 
las Culturas, las Artes y el Patrimo-

nio y el Municipio de Valparaíso. En 
el evento, participará la comediante 
porteña, Monse Jerez y la entrada 
es gratuita. 

Además, para el próximo lunes 
10, se está preparando otra activi-
dad llamada «Gobierno en Terre-
no» y que consistirá en una feria de 
emprendedoras, que son usuarias 
de los programas de Sernameg y 
que se desarrollará en la plaza Cívi-
ca de la Ciudad Puerto. 

SEGUIR ACORTANDO BRECHAS
La seremi de la Mujer y Equidad 

de Género, Camila Lazo, manifestó 
a Puranoticia.cl que “como Gobier-
no, nuestro compromiso es tener 
enfoque de género en todas las 
iniciativas, seguir avanzando en 
la política pública, en nuevas le-
gislaciones. Tenemos proyectos 
en pie como el de la brecha salarial, 

otro sobre más mujeres en los di-
rectorios y el proyecto que estipula 
el sistema nacional de apoyo y cui-
dados”. 

En cuanto a los desafíos que 
existen en el plano del acceso de 
las mujeres a diferentes ámbitos, 
indicó que “en la región estamos 
trabajando en un hito que pueda 
generar un impacto significativo 
para poder visibilizar a aquellas 
mujeres que han podido saldar 
brechas, gracias a las iniciativas de 
este Gobierno”.  

Lazo sostuvo que este 8M “es 
un día para que todas las mujeres 
podamos seguir visibilizando los 
avances y las brechas que aún que-
dan por saldar. Tenemos, como Go-
bierno, el compromiso de trans-
versalizar el tema, en el sentido 
de que, hoy día, todos los minis-
terios tienen la labor y la respon-
sabilidad para generar mayores 
oportunidades. Sabemos que, por 
el hecho de ser mujer, tenemos mu-
chas menos oportunidades, pero 
tenemos la responsabilidad como 
Estado en Chile de poder trabajar 
en este tema en forma conjunta”. 

Día Internacional de la Mujer en 
la región de Valparaíso: Gobierno 
apuesta por visibilizar a mujeres que 
han podido saldar brechas

Junto a marchas convocadas en la plaza Sotomayor, a las 
11 horas; y en el Reloj de Flores, a las 18 horas, también se 
desarrollará un acto en el Teatro Municipal de la Ciudad 
Puerto, a las 16 horas, que será gratuito y que contará con 
la comediante porteña, Monse Jerez.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dia-internacional-de-la-mujer-en-la-region-de-valparaiso-gobierno-apuesta
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Un nuevo cultivo de cannabis 
sativa fue detectado por funciona-
rios de Carabineros en el sector San 
Rafael de la comuna de Hijuelas, en 
la provincia de Quillota.

Funcionarios del OS7 de Val-
paraíso hallaron un total de 1.237 
plantas de este género, las cuales 
fueron decomisadas por los propios 
uniformados.

El procedimiento en este sector 
de la comuna se pudo llevar a cabo 
gracias a una serie de diligencias 
realizadas en el marco del plan 
de Intervenciones Especializa-
das Rurales para Erradicación 
de Cannabis Temporada 2024 – 
2025.

Cabe hacer presente que el ope-
rativo se llevó a cabo por funciona-
rios del OS7, con ayuda del Grupo 
de Operaciones Policiales Espe-

ciales (GOPE).
Durante el trabajo de los unifor-

mados, se procedió a la incauta-

ción de tres corrales con plantas 
del género cannabis sativa, en 
proceso de crecimiento.

Un patrullaje aéreo de Carabine-
ros por la céntrica calle Valparaíso 
de Viña del Mar dejó seis personas 
detenidas por comercializar es-
pecies prohibidas.

Con el uso de un dron, funciona-
rios de la Sección de Investigacio-
nes Policiales (SIP) de la 1ª Comisa-
ría de la Ciudad Jardín detectaron 
a personas ejerciendo comercio 

ilegal.
En específico, soprendieron a 

un grupo de sujetos vendiendo 
fármacos y a otros traficando 

drogas en pleno centro de la co-
muna.

De esta manera, cuatro personas 
resultaron detenidas por Ley 20 mil 

(asociada a drogas), uno por 
tráfico de fármacos y otro por 
una orden vigente.

Carabineros de la Ciudad 
Jardín informó que cinco de los 
detenidos son mayores de edad, 
mientras que el menor de edad 
registra antecedentes policia-
les.

Dron permite detectar tráfico de fármacos y drogas 
en Viña: seis sujetos fueron detenidos

Incautan tres corrales con más de 1.200 plantas de cannabis 
sativa en zona rural de Hijuelas

Carabineros de la SIP de Viña informaron que cuatro 
personas resultaron detenidas por Ley 20 mil (asociada a 
drogas), uno por tráfico de fármacos y otro por una orden 
vigente.

El operativo realizado en 
sector de San Rafael se llevó 
a cabo por funcionarios 
del OS7 de Valparaíso, 
con ayuda del Grupo de 
Operaciones Policiales 
Especiales (GOPE).

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dron-permite-detectar-trafico-de-farmacos-y-drogas-en-vina-seis-sujetos
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/incautan-tres-corrales-con-mas-de-1-200-plantas-de-cannabis-sativa-en-zona
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La dramática 
realidad de los bebes 
abandonados en los 
hospitales chilenos
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407  bebés han sido 
abandonados 
en los últimos 

siete años en Chile 1en diferentes 
hospitales, de los cuales al menos 
15 recién nacidos fueron dejados 
a su suerte en el hospital Gustavo 
Fricke de Viña del Mar y uno en el 
centro asistencial de Los Andes.

Las cifras no son menores y van 
en preocupante aumento en nues-
tro país. Entre el 2018 y el 2021, 
por ejemplo, los recién nacidos 
abandonados por años oscilaban 
entre los 43 y 56 casos, sin em-
bargo, sólo en el año 2024 se llegó 
a 71 abandonos.

El origen de esta realidad pasa 
por madres que no pueden o no 
quieren mantener a sus hijos o 
simplemente no pueden o no están 
aptas para hacerse cargo. Un alto 
volumen de casos se produce por 
mujeres que tienen un problemá-
tico consumo de alcohol y drogas, 
hay un alto porcentaje también 
de madres migrantes y otro por-
centaje no menor de niñas ado-
lescentes que resultan embarazas 
producto de abusos sexuales.

El abandono de estos peque-
ños y pequeñas dejados a su suer-
te en un centro asistencial es una 
realidad dramática y triste que 
como sociedad nos desnuda ma-
cabramente y de la cual debemos 
hacernos cargo.

Estos casos son derivados direc-
tamente al Juzgado de Familia, que 
tras un informe social respectivo 
debe tomar las medidas de protec-
ción necesarias para garantizar el 
bienestar de ese bebé. Pero ¿cuá-
les son las penas para una madre 
por este abandono? ¿Deberían 
existir?

También viene otra pregunta de-
rivada de la anterior. ¿Qué estamos 

haciendo como sociedad para 
apoyar justamente a esa mujer 
que decide llevar adelante un 
embarazo y evitar el aborto? Hoy 
existe en Chile una ley de aborto 
en tres causales que al menos en 
caso de los abusos sexuales se de-
bería aplicar, pero algo ocurre en 
el caso de aquellas mujeres que 
deciden tener a ese bebé que que-
da abandonado. De una manera 
u otra existe la decisión de la vida 
misma por sobre la muerte, pero 
¿qué hacemos para también apo-
yar socialmente aquella decisión 
para que estos bebés no queden a 
la deriva por el abandono de sus 
madres?

Hoy debemos como sociedad 
entender y ser abiertos y empáticos 
quizás a una gran cantidad de de-
cisiones que son personales y que 
se toman por cada individuo. Así 
como se generó la potestad para 
que el Estado apoye la decisión 
de una mujer que desee abortar y 

existen una serie de medidas para 
ayudarla en aquel proceso, debe 
existir un proceso que también 
apoye a la mujer que decide tener 
a su hijo, pero no criarlo ni hacerse 
cargo. Ambas decisiones deben 
ser atendidas de la misma mane-
ra y es el Estado, no el gobierno de 
turno, sino el país como política 
única el que debe entregarle las 
posibilidades a cada madre que 
decida dar a luz independiente-
mente de lo que decida a futuro.

Es de esperar que exista la ca-
pacidad de nuestros legisladores 
para encontrar una solución a esto. 
Que así como lucharon tanto por 
el aborto en tres causales, tam-
bién podamos generar un espa-
cio a aquellas que decidan por la 
vida para que con tranquilidad 
y sin fugarse como delincuentes 
puedan llegar a un centro asisten-
cial con el derecho de dar a luz sin 
cuestionar la razón por la cual no 
quieren ser madres.
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E l subsecretario general 
de la UDI, diputado Juan 
Antonio Coloma, informó 
que el partido no des-

carta presentar una moción de 
censura contra la presidenta de la 
Cámara Baja, Karol Cariola, quien 
está siendo investigada por presun-
to tráfico de influencias en el marco 
del caso de la clínica Sierra Bella.

En conversación con radio Uni-
verso, el legislador abordó la inves-
tigación contra la parlamentaria 
que se originó tras conversaciones 
entre ella y la exalcaldesa de San-
tiago, Irací Hassler, que revelarían 

presuntas gestiones.
“Hay solicitud de favores a 

cambio por haber obtenido algún 
tipo de financiamiento, o favores 
a cambio de favores con exigencia 
de estar presente en dichas reunio-
nes”, detalló.

Coloma calificó estos hechos de 

“graves” apuntando a que “este es 
el momento donde la propia dipu-
tada Cariola debiese presentar su 
renuncia a la mesa de la Cámara 
de Diputados”.

“Creemos que debe avanzar-
se en esta solicitud de renuncia, y 
no descartamos si no ocurre en el 

transcurso de las próximas horas 
presentar incluso algún tipo de 
censura”, manifestó.

El parlamentario sostuvo que es 
“evidente que los tiempos políticos 
para esto son más bien acotados, 
sobre todo a medida que se han ido 
conociendo nuevos antecedentes, y 
esperamos que esto ocurra en el 
corto plazo”.

“De lo contrario, desde la oposi-
ción, haremos un esfuerzo de coor-
dinarnos en la presentación de 
algún tipo de censura a la mesa, si 
esto es lo que en definitiva corres-
ponde”, sentenció.

UDI no descarta presentar una moción 
de censura contra Cariola si no 
renuncia a mesa de la Cámara "en las 
próximas horas"

El subsecretario general de la UDI, diputado Juan Antonio 
Coloma, indicó que "desde la oposición, haremos un esfuerzo 
de coordinarnos en la presentación de algún tipo de censura a 
la mesa, si esto es lo que en definitiva corresponde".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/udi-no-descarta-presentar-una-mocion-de-censura-contra-cariola-si-no
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nedas o hacer cuestiones de esas 
características. Y los que lo enfren-
tan de una manera, creo, más res-
ponsable, pero también más aguda, 
más desafiante”.

Cabe recordar que durante la 
tarde de este jueves la Embajada 
de Argentina en Chile confirmó que 
Javier Milei no vendrá a Chile a un 
seminario de inversiones, pero no 
especificó las razones.

La visita se anunció el 4 de marzo 
pasado y estaba contemplada para 
el miécoles 11 de marzo, regresan-
do el mismo día a Buenos Aires, sin 
agenda de trabajo con el Gobierno 
del Presidente Gabriel Boric.

De igual forma, se indicó que en 
el seminario, Milei será representa-
do por el presidente del Banco Cen-
tral de Argentina, Santiago Bausili.

S in mencionarlo, el Presi-
dente Gabriel Boric lan-
zó este viernes una crítica 
a su similar de Argentina, 

Javier Milei, por el caso de la crip-
tomoneda Libra, que él recomendó 
y que hizo perder dinero a los tra-
sandinos.

El Mandatario abordó el tema 
en el lanzamiento del curso «Im-
pulsemos la Educación del Futuro 
Juntos», realizado en la U. Metropo-
litana de Ciencias de la Educación, 
donde dijo que "todos los grandes 
cambios tecnológicos de la hu-
manidad han implicado riesgos y 
oportunidades. Siempre se gene-
ra un miedo cuando hay cambios 
importantes en la tecnología”, en 
referencia a internet y la inteligen-
cia artificial.

“Siempre que hay un gran 
cambio tecnológico, están quie-
nes se plantean desde el temor y 
desde ‘esto es una amenaza que 
va a destruir el mundo como lo 
conozco y, por lo tanto, hay que 
evitarlo”, añadió.

Luego, expresó que “también 
están quienes tratan –a partir 
de esto– de hacerse millonarios, 
ganar dinero, vender criptomo-

Boric y cambios tecnológicos: "Están quienes se plantean desde el 
temor y quienes quieren ganar dinero y vender criptomonedas"

E l alcalde de Ñuñoa, Se-
bastián Sichel, se refirió 
al Estado de Emergencia 
Comunal que decretó en la 

comuna luego que un funcionario 
de Carabineros resultara baleado 
al intentar frustrar una encerrona 
contra tres mujeres la noche del 
miércoles.

En conversación con radio Duna, 
el jefe comunal ñuñoíno abordó las 
declaraciones del ministro del Inte-
rior y Seguridad Pública, Álvaro Eli-
zalde, quien señaló que esta deter-
minación es “más bien un anuncio 
de carácter comunicacional o 
político, pero que no tiene funda-
mento en nuestro ordenamiento 

Alcalde Sichel emplaza al ministro 
Elizalde a ser cooperador "y no un 
negociador político"

jurídico”.
“La respuesta que me dio fue ab-

surda. Primero, por desconocimien-
to (…) Demuestra la polarización del 
ambiente. En vez de llamarme y 
coordinar ayuda para Ñuñoa, dio 
respuestas de corbata respecto a 
que esto era política, en vez de po-
nerse a colaborar con el problema 

que teníamos”, manifestó Sichel.
Y recalcó que “lo que habría es-

perado cualquier alcalde es que a 
primera hora me hubiera llama-
do, pero él respondió por los me-
dios. No tuve ningún contacto con 
Interior”.

La autoridad afirmó que han 
“tenido buena relación con el Go-
bierno y por eso me impresionó la 
reacción de Elizalde. Fue falta de 
experiencia, pensando que esta-
ba hablando con un parlamenta-
rio”.

“Necesitamos que el Ministro 
del Interior sea cooperador en las 
crisis y no un negociador político 
(…) Elizalde tiene que entender que 
su pega es muy ejecutiva”, senten-
ció.

Aunque sin mencionarlo 
directamente, el Presidente 
de Chile lanzó sus dardos 
contra su par de Argentina, a 
raíz del comentado caso de 
la criptomoneda Libra, la cual 
Javier Milei recomendó a sus 
compatriotas, situación que 
les hizo perder gran cantidad 
de dinero.

Esto, luego que el titular 
de Interior señalara que 
el Estado de Emergencia 
Comunal decretado por 
la autoridad en Ñuñoa "es 
más bien un anuncio de 
carácter comunicacional o 
político, pero que no tiene 
fundamento en nuestro 
ordenamiento jurídico".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/boric-y-cambios-tecnologicos-estan-quienes-se-plantean-desde-el-temor-y
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/alcalde-sichel-emplaza-al-ministro-elizalde-a-ser-cooperador-y-no-un
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L a ministra (s) de la Secre-
taría General de Gobierno 
y de Ciencias, Aisén Et-
cheverry, respondió a las 

críticas que la candidata presiden-
cial de la UDI y RN, Evelyn Matthei, 
realizó al Ejecutivo.

"Lo que vimos ayer fue un par de 
titulares y nuevamente críticas que 
se basan en diagnósticos errados 
que no se condicen con los datos, 
con la realidad, con los hechos, 
por lo tanto, si usted me pregunta, 
un poco más de lo mismo nomás", 
comentó.

"Como gobierno lo que tenemos 
es un trabajo permanente donde 
nuestra prioridad no es salir per-

manentemente a criticar al que 
está al frente, sino que construir y 
trabajar por el bien del país, for-
talecer nuestras instituciones, 
mejorar las cifras en economía", 
agregó.

En otro aspecto, la vocera (s) 
contó que "hoy conocimos el IPC 
que está dentro del marco de lo 
esperado y que sigue avanzando 
en contener una inflación que hay 

que recordar era de dos dígitos, de 
dos dígitos cuando recibimos al go-
bierno, que se suma al trabajo en 
crecimiento económico, con cifras 
del Imacec que hemos venido cono-
ciendo en el último tiempo".

Etcheverry agregó que "el gasto 
público logró devolverse al tama-
ño prepandemia y mantenerse en 
ese caso un ejercicio de responsa-
bilidad fiscal absoluto, donde no 
solo no hemos cerrado programas 
sociales, sino que se han fortalecido 
programas esenciales como el sis-
tema nacional de cuidados, como 
abordar las listas de espera en ma-
teria de seguridad, hemos reasig-
nado cerca del 2% del PIB. Entonces 

¿Qué le digo?".
“Nosotros como gobierno esta-

mos enfocados en una tarea que es 
seguir fortaleciendo a nuestras 
instituciones teniendo políticas 
públicas basadas en evidencia que 
mejoran la calidad de vida de los 
chilenos y las chilenas", aseguró la 
ministra.

"El resto son críticas que a estas 
alturas ya estamos acostumbra-
dos. Sí hacemos y reiteramos una 
vez más el llamado, no confunda-
mos, usemos diagnósticos basados 
en evidencia. Esa es la forma en 
cómo se hace un buen diálogo po-
lítico", finalizó.

Vocera (s) afirma que críticas de 
Matthei contra el Gobierno "se basan 
en diagnósticos errados"

La ministra Aisén 
Etcheverry hizo un 
llamado a no confundir 
y hacer los análisis 
"basados en evidencia".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/vocera-s-afirma-que-criticas-de-matthei-contra-el-gobierno-se-basan-en
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E l presidente del Parti-
do Republicano, Arturo 
Squella, abordó la carrera 
presidencial al interior de 

la derecha y comentó sobre la can-
didatura de Evelyn Matthei.

En entrevista con radio Duna, 
descartó la posibilidad de ir a una 
primaria única y dijo que tomaron 
“una decisión que nos hemos pre-
parado para plantear un proyec-
to en noviembre”.

“Si estuviéramos en un escenario 
de un riego cierto que pasaran dos 
candidatos de izquierda a segunda 
vuelta, podría ser una opción, una 
primaria única en la derecha. Pero 
esa posibilidad no existe”, añadió.

El timonel de republicanos seña-

ló que tienen “un plan que nos va 
a permitir alcanzar los resultados 
que en El Salvador le devolvieron 
la seguridad. Lo vamos a dar a co-
nocer y vamos a pasar a segunda 
vuelta”.

En cuanto a la candidatura de 

Matthei, Squella afirmó que “nos 
están invitando a tener un go-
bierno de Chile Vamos 3.0. Son 
las mismas personas, resultados y 
complejos. El Partido Republicano 
nace en respuesta a la molestia por 
la falta de coraje ante la crisis de 
2019".

“Evelyn Matthei le habla al sec-
tor oriente de Santiago, nosotros a 
las personas que quieren un cambio 
en el resto de Chile”, argumentó.

Presidente del Partido Republicano 
por candidatura de Matthei: "Nos están 
invitando a tener un gobierno de Chile 
Vamos 3.0"

Arturo Squella sostuvo que la abanderada presidencial de 
RN y la UDI "le habla al sector oriente de Santiago, nosotros 
a las personas que quieren un cambio en el resto de Chile".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-del-partido-republicano-por-candidatura-de-matthei-nos-estan
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L a presidenta del Frente 
Amplio, Constanza Martí-
nez, se refirió al escenario 
presidencial y a las con-

versaciones al interior del partido 
de cara a las próximas elecciones.

En conversación con Tele13 Ra-
dio, afirmó que están “en un proce-
so de discusión interna muy intensa 
de poder definir cuáles son esos 
elementos de proyecto que se van 
a presentar y también cómo pode-
mos acompañar una primaria que 
sea lo más amplia posible, nosotros 
hemos dicho la necesidad de pro-
yectar esta alianza más allá de 

este gobierno, y configurar una 
nueva fase de esta alianza”.

Respecto a una posible candi-
datura del alcalde de Maipú, To-
más Vodanovic, la timonel del FA 
recalcó que “no es el único nom-
bre que está sobre la mesa, está 
también Gonzalo Winter que es un 
diputado que fue tercera mayoría 
nacional en la última elección, está 
Beatriz Sánchez que fue candida-
ta presidencial en nuestra primera 

aventura como coalición en ese 
momento”.

“Son algunos de los liderazgos 
que tenemos en nuestro partido y 
que creemos que pueden estar 
a disposición para una primaria 
que haga más atractiva la discu-
sión y que permita acompañar ese 
proceso de unidad de toda la coali-
ción”, complementó.

En cuanto a la disposición de 
consolidar un proyecto común con 

el oficialismo, Martínez dijo que 
“queremos llevar una candidatu-
ra propia, confiamos mucho en los 
procesos de primaria, no solamente 
por un asunto estético, creemos que 
las primarias fortalecen los proyec-
tos”.

“Con el PPD nos hemos encon-
trado mutuamente, a ratos se le 
achaca solamente al FA un pro-
blema de distancia cuando ha 
habido un esfuerzo de todos los 
partidos de la coalición, tengo una 
excelente experiencia con la ex mi-
nistra Tohá donde su liderazgo fue 
muy relevante”, agregó.

Martínez asegura que Vodanovic 
"no es el único nombre" en la lista 
de presidenciales del FA e incluye a 
Winter y Sánchez

La presidenta del Frente Amplio sostuvo que "como 
partido tenemos definiciones en curso, ya hemos tomado 
la definición de llevar una candidatura propia, de ofrecer 
también una alternativa".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/martinez-asegura-que-vodanovic-no-es-el-unico-nombre-en-la-lista-de
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L a Corte de Apelaciones de 
Temuco acogió el recurso 
presentado por el Con-
sejo de Defensa del Esta-

do (CDE) y ordenó congelar los 
bienes del desaforado diputado 
Mauricio Ojeda, quien se encuen-
tra en prisión preventiva tras ser 
formalizado por fraude al fisco en 
el marco de la arista manicure del 
Caso Convenio.

El CDE había solicitado decretar 
esta medida para tres inmuebles 
y cuatro vehículos del desaforado 
parlamentario. Sin embargo, el re-

querimiento fue acogido de for-
ma parcial.

La Primera Sala del tribunal de 
alzada determinó aplicar esta re-

solución a tres propiedades del 
legislador, las cuales no podrán ser 
ni vendidas, traspasadas o cedidas, 
esto con el fin de garantizar la de-
volución de los presuntos dineros 
fiscales defraudados.

Ojeda se mantiene cumplien-
do la máxima medida cautelar en 
el Centro de Cumplimiento Peni-
tenciario de Temuco, luego que se 
considerara su libertad como un 
peligro para la seguridad de la 
sociedad.

El desaforado diputado está 
privado de libertad desde el 3 de 

enero, en el marco de la investiga-
ción por el destino de más de $730 
millones que el Gobierno Regional 
de La Araucanía destinó a las fun-
daciones Folab y Educc.

Según los antecedente4s del 
caso, los dueños de las fundaciones 
recibieron estos recursos desde la 
gobernación regional de La Arauca-
nía y tenían como destino financiar 
cursos de peluquería, manicura y 
pedicura para mujeres vulnerables 
provenientes de Temuco y Padre 
Las Casas, lo cual nunca ocurrió.

Corte de Apelaciones de Temuco 
ordena congelar los bienes del 
desaforado diputado Mauricio Ojeda

El CDE había solicitado 
decretar esta medida para 
tres inmuebles y cuatro 
vehículos del desaforado 
parlamentario. 
Sin embargo, el 
requerimiento fue 
acogido de forma parcial.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/corte-de-apelaciones-de-temuco-ordena-congelar-los-bienes-del-desaforado
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E n febrero de 2025, el Ín-
dice de Precios al Consu-
midor (IPC) anotó una va-
riación mensual de 0,4%, 

acumulando 1,5% en el año y 4,7% 
a doce meses.

La cifra es una fuerte disminu-
ción de la inflación, luego del IPC 
de 1,1% registrado en enero. El mer-
cado esperaba un índice entre 0,4 y 
0,6%.

En febrero, diez de las trece di-
visiones que conforman la canasta 

del IPC aportaron incidencias posi-
tivas en la variación mensual del 
índice, dos presentaron incidencias 
negativas y una presentó nula inci-
dencia.

Entre las divisiones con au-
mentos en sus precios, destacaron 
transporte (1,0%) con 0,134 puntos 
porcentuales (pp.) y vivienda y ser-
vicios básicos (0,5%) con 0,088 pp.

Las restantes divisiones que in-
fluyeron positivamente, contribu-
yeron en conjunto con 0,182pp.

De las divisiones que consigna-
ron bajas mensuales en sus precios, 
destacó equipamiento y manten-
ción del hogar (-0,2%), con una in-
cidencia de -0,010pp.

POR PRODUCTOS
Por productos, las mayores alzas 

fueron Arriendo, con un aumento 
mensual de 1,1%; Gasolina con un 
incremento mensual de 2,3%; el 
pan, con un alza mensual de 1,9%, 
y Gas licuado, con un crecimiento 
de 2,5%.

Entre las principales bajas apa-
recen Transporte aéreo nacional, 
con una caída de 14,4%, y Gastos 
comunes, con un descenso de 2,1%.

Se modera la inflación en Chile: IPC de 
febrero fue de 0,4% y acumuló 4,7% en 
doce meses

La cifra es una fuerte 
disminución de la 
inflación, luego del IPC 
de 1,1% registrado en 
enero. Cabe recordar que 
el mercado esperaba un 
índice entre 0,4 y 0,6%.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/se-modera-la-inflacion-en-chile-ipc-de-febrero-fue-de-0-4-y-acumulo-4-7
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En un procedimiento de fiscali-
zación realizado en el paso fronteri-
zo de San Francisco, en la región de 
Atacama, funcionarios del Servicio 
Nacional de Aduanas detectaron el 
ingreso irregular de una impor-
tante suma de dinero en efectivo 

no declarado.
El ciudadano argentino identifi-

cado con las iniciales P.A.R., de 45 
años, se presentó a revisión con su 
camioneta en el complejo cordille-
rano de Chañaral. Una funcionaria 
de la Administración de Aduanas, al 
ver que tenía dinero en la guantera, 
le consultó si llevaba más divisas, lo 
que fue negado por el viajero que 
tenía como destino Copiapó.

Un hombre de 32 años fue 
asesinado a tiros en la pobla-
ción Lo Hermida en la comuna de 
Peñalolén, región Metropolitana.

El inspector Matías Venegas, 
de la Brigada de Homicidios Me-
tropolitana de la Policía de In-
vestigaciones (PDI), señaló que la 
Fiscalía Regional Metropolitana 
Oriente solicitó la concurrencia 
de personal especializado hasta 
la población, por el hecho que se 
produjo durante la madrugada de 
este viernes.

“En el lugar se constató el ho-
micidio de una persona de sexo 
masculino, de 32 años, de nacio-
nalidad de chilena, quien al exa-
men mantenía diversas heridas 
por arma de fuego atribuibles a 
terceras personas”, detalló.

Por el momento, la policía se 
mantiene “realizando diversas 

diligencias a fin de establecer la 
dinámica de los hechos, así como 

la identidad de él o los autores 
del mismo”.

Conductor argentino intentó ingresar a 
Chile con 21 mil dólares sin declarar en 
complejo fronterizo de Chañaral

Venezolano fue detenido tras dispararle a 
inspectores municipales en Estación Central

Inspectores municipales de Es-
tación Central fueron atacados a 
balazos durante la madrugada 

de este viernes tras fiscalizar a un 
vehículo con dos sospechosos que 
se dio a la fuga. No obstante, al ser 
alcanzado, el conductor disparó 
dos veces, pero fue reducido por los 
funcionarios edilicios y entregado a 
Carabineros.

Investigan muerte de hombre que fue asesinado 
a balazos en la población Lo Hermida de 
Peñalolén

En la declaración jurada 
ante Aduana-SAG, que 
es obligatoria para 
todas las personas 
que ingresan a 
territorio nacional, el 
automovilista indicó que 
no portaba más dinero.

Sujetos huyeron de 
una fiscalización, pero 
al ser alcanzados, el 
conductor del auto 
disparó dos veces, 
pero fue reducido 
por los funcionarios 
municipales y entregado 
a Carabineros.

Personal de la PDI se 
encuentra realizando 
diligencias a fin de 
establecer la dinámica de 
los hechos, así como la 
identidad de él o los autores 
del mismo.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conductor-argentino-intento-ingresar-a-chile-con-21-mil-dolares-sin
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/venezolano-fue-detenido-tras-dispararle-a-inspectores-municipales-en
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/investigan-muerte-de-hombre-que-fue-asesinado-a-balazos-en-la-poblacion-lo
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/venezolano-fue-detenido-tras-dispararle-a-inspectores-municipales-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conductor-argentino-intento-ingresar-a-chile-con-21-mil-dolares-sin
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da de seis horas, sin encontrarse 
con el Mandatario chileno, marcan-
do una distancia ideológica con La 
Moneda.

Durante esa visita, asistió a 
un encuentro organizado por la 
empresa Gas Andes para conme-
morar el transporte del primer TCF 

E l presidente argentino 
Javier Milei canceló su 
visita privada a Santia-
go, fijada para el martes 11 

de marzo, cuando tenía presupues-
tado participar como expositor en 
un seminario de inversiones.

Durante la tarde de este jueves, 
la Embajada de Argentina en Chile 
confirmó que el mandatario tra-
sandino no vendrá a Chile, pero no 

de gas natural desde Argentina a 
Chile por el gasoducto construido 
en 1997.

A pesar de reconocer la política 
económica chilena y comprome-
terse a cumplir con el suministro de 
gas, sorprendió que su primera vi-
sita a Chile como mandatario fue-
ra privada y sin encuentro oficial 
con el Presidente Boric.

especificó las razones.
Milei tenía contemplado viajar a 

Chile el martes 11 y regresar el mis-
mo día a Buenos Aires, sin agenda 
de trabajo con el Gobierno del 
Presidente Gabriel Boric.

En agosto del año pasado, Milei 
visitó Santiago en una visita priva-

Javier Milei suspende visita relámpago 
a Santiago: iba a participar en un 
seminario

Durante la tarde de este jueves, la Embajada de Argentina 
en Chile confirmó que el mandatario trasandino no vendrá a 
Chile, pero no especificó las razones.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/javier-milei-suspende-visita-relampago-a-santiago-iba-a-participar-en-un
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E l tráfico ferroviario en la 
estación Gare du Nord 
de Francia, la más transi-
tada de Europa, ubicada 

al norte de París, fue suspendido 
por completo este viernes a causa 
del hallazgo de una bomba de la 
Segunda Guerra Mundial en sus 
instalaciones, donde se lanzó una 
operación para desactivar el explo-
sivo.

"La circulación de trenes está 
interrumpida hasta las 10:00 ho-
ras, tanto en salida como en lle-

gada, en la Estación del Norte, a 
petición de las fuerzas del orden. 
Se halló una bomba no activada 
de la Segunda Guerra Mundial 
cerca de las vías", indicó la Socie-
dad Nacional de Ferrocarriles Fran-
ceses (SNFC) en su cuenta en X.

Luego, confirmó que las restric-

ciones implican la suspensión de 
todos los viajes del Eurostar, así 
como afectaciones en la circulación 
de varias de las líneas, agregando 
que la circulación no podrá ser reto-
mada "hasta el fin de la operación 
de desminado".

La Gare du Nord es la estación 

más transitada de Europa, con cer-
ca de 600.000 pasajeros diarios. 
El artefacto bélico, de más de un 
metro de largo e intacto, fue des-
cubierto "en medio de las vías" 
durante unos trabajos a la altura 
de Saint Denis, pocos kilómetros al 
norte de París, según dio a conocer 
la empresa ferroviaria estatal SNCF.

En tanto, las líneas Londres-Pa-
rís, París-Londres, Bruselas-Paris y 
París-Bruselas no funcionarán la 
jornada de este viernes 7 de marzo, 
señaló Eurostar

Hallazgo de una bomba de la Segunda 
Guerra Mundial en la estación Gare du 
Nord de Paris desata caos ferroviario 
en Francia

La circulación de trenes estuvo interrumpida, tanto 
en salida como en llegada, en la Estación del Norte de 
Paris, a petición de las fuerzas del orden de Francia.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/hallazgo-de-una-bomba-de-la-segunda-guerra-mundial-en-la-estacion-gare-du
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/hallazgo-de-una-bomba-de-la-segunda-guerra-mundial-en-la-estacion-gare-du
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/hallazgo-de-una-bomba-de-la-segunda-guerra-mundial-en-la-estacion-gare-du
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webadas (sic)", respondió de forma 
muy dura en un comentario hecho 
por este usuario de la red social X.

Luego, el oriundo de Viluco pu-
blicó otro mensaje: "Y si estuviera 
jugando en Colo-Colo me estarías 
matando y diciendo que vine a 

robar y que el mal momento es 
por mi culpa. Por we… como tú las 
cosas no funcionan. Preocúpate 
mejor y siempre de apoyar al club 
que es más importante que cual-
quier chimuchina o jugador".

En las últimas horas, y antes del 
cierre del mercado de fichajes del 
fútbol chileno, surgió el rumor de 
que Claudio Bravo quiso salir del 
retiro y volver al balompié nacional 
para fichar por Universidad Católi-
ca.

El cuadro cruzado buscaba un 
portero ante la grave lesión de 
Thomás Gillier, y según dio a co-
nocer Redgol, el bicampeón de 
América con la Roja se comunicó 
con la dirigencia de Cruzados, pero 
el gerente deportivo José María 
Buljubasich le cerró la puerta, 
contratando finalmente al ex gole-
ro de Melipilla, Darío Melo.

Esta información fue compar-

tida por una cuenta asociada a un 
hincha de Colo-Colo, situación que 
molestó al histórico ex capitán de 
la Selección chilena, quien reaccio-
nó bastante molesto a través de sus 
redes sociales.

"Csm que hay que aguantar 

La Selección chilena ya tiene nó-
mina para los partidos de la doble 
fecha FIFA de marzo por las Cla-
sificatorias para el Mundial 2026, 
donde la Roja visitará a Paraguay 
y recibirá a Ecuador.

Este viernes, el director técnico 
del combinado nacional, Ricardo 

Gareca, entregó la lista de convoca-
dos, donde hubo varias novedades.

La principal de ellas es la pre-
sencia del delantero de Universidad 
Católica, Fernando Zampedri. Tras 
recibir la nacionalidad chilena hace 
unas semanas, el DT argentino lo 
incluyó de inmediato ante la falta 
de goles.

Además, resalta la inclusión 
de Charles Aránguiz, quien estu-
vo ausente por largo tiempo y que 
ya había sido considerado para el 
amistoso ante Panamá en febrero 
pasado, pero por lesión quedó al 
margen.

Otra novedad es el regreso de 
Alexis Sánchez, quien estaba fuera 
de la Roja desde la Copa América 
de Estados Unidos 2024 por lesión. 
Ahora que ha sumado minutos en 
el Udinese, el goleador histórico 
del combinado nacional retorna al 
"Equipo de Todos".

Por su lado, Arturo Vidal tam-

bién fue nominado, a pesar de la 
lesión en Colo-Colo.

Consignar que la Selección chile-
na enfrentará a Paraguay el jue-
ves 20 de marzo en Asunción y el 
martes 25 del mismo mes recibirá 
a Ecuador en Santiago.

Con Zampedri, Alexis y Aránguiz: Los 
convocados para los partidos de Chile ante 
Paraguay y Ecuador por Clasificatorias

Rumor sobre supuesto rechazo de la UC a Claudio Bravo desató la 
furia del ex portero

Un usuario de la red social 
X compartió la información, 
generando la molestia del histórico 
ex capitán de la Selección Chilena, 
quien dio una dura respuesta al 
hincha colocolino.

En la nómina de Ricardo 
Gareca destacan los 
regresos del tocopillano y 
el "Príncipe", además, del 
primer llamado del goleador 
de Universidad Católica.

Arqueros:

Brayan Cortés (Colo-Colo)
Lawrence Vigouroux 
(Swansea/ING)
Gabriel Castellón 
(Universidad de Chile)

Defensas:

Felipe Loyola (Independiente/
ARG)
Fabián Hormazábal 
(Universidad de Chile)
Paulo Díaz (River Plate/ARG)
Guillermo Maripán (Torino/
ITA)
Francisco Sierralta (Watford/
ING)
Benjamín Kuscevic 
(Fortaleza/BRA)

RANKING DE LOS 
CHILENOS

Gabriel Suazo (Toulouse/
FRA)
Erick Wiemberg (Colo-Colo)

Mediocampistas:

Rodrigo Echeverría (Club 
León/México)
Esteban Pavez (Colo-Colo)
Arturo Vidal (Colo-Colo)
Charles Aránguiz 
(Universidad de Chile)
Vicente Pizarro (Colo Colo)
Luciano Cabral 
(Independiente/ARG)

Delanteros:

Eduardo Vargas (Nacional/
URU)
Darío Osorio (Midtjylland/
DIN)
Lucas Cepeda (Colo Colo)
Fernando Zampedri 
(Universidad Católica)
Alexander Aravena 
(Gremio/Brasil)
Alexis Sánchez (Udinese/
ITA)
Diego Valdés (América/
MEX)

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/rumor-sobre-supuesto-rechazo-de-la-uc-a-claudio-bravo-desato-la-furia-del
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/con-zampedri-alexis-y-aranguiz-los-convocados-para-los-partidos-de-chile
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designado, como ”Tito” Tapia. Te-
nemos que saber mucho más del 
proyecto estadio, no se sabe prác-
ticamente nada. Ya tendremos las 
conversaciones del caso. Espera-
mos recuperar la confianza de los 
socios".

Por último, Valladares se refirió 

al complicado presente deportivo 
del cuadro albo, diciendo que "nos 
duele, perder dos partidos es bas-
tante, pero hay que estar tranqui-
los. A mi juicio, se armó un plantel 
que tiene jerarquía para el medio 
chileno y que nos permitiría com-
petir a nivel internacional".

El Club Social y Deportivo Co-
lo-Colo tendrá este sábado 8 de 
marzo sus elecciones para definir al 
nuevo presidente de la corporación 
de la institución.

El jueves se realizó el cierre de 
campaña de las tres listas, donde 
una de ellas es Colo-Colo Primero, 
liderada por Edmundo Valladares, 
quien confía en volver a la testera.

"En general, hemos visto bue-
nas reacciones. Hemos hecho 
varias actividades, hemos ido a 
regiones en este corto tiempo de 
campaña. Vamos a ver cómo nos 
va el sábado en la elección, ojalá 
podamos contribuir a Colo-Colo", 
expresó en diálogo con radio ADN.

"Estamos enfocados en ganar 
la elección. Después tendrán que 
darse conversaciones que son habi-
tuales al haber dos bloques dentro 
de Blanco y Negro. Hay que estar 
dispuesto a conversar con todos 
los integrantes de la institución. 

Vamos a proponer cosas y siem-
pre vamos a ver lo que sea mejor 
para la institución", añadió.

Además, comentó que "nos pa-
rece positivo el armado del plan-
tel, sentimos que hay deudas ins-
titucionales, como el fútbol joven, 
aunque ya es bueno tener un jefe 

Edmundo Valladares y elecciones en el CSyD Colo-Colo: "Estamos 
enfocados en ganar"

El Club Deportivo Colegio Los 
Leones de Quilpué se alista para 
una desafiante semana en la Liga 
Nacional de Básquetbol (LNB), con 
dos encuentros clave en casa.

Los vigentes campeones de pri-
mera división recibirán a CD Val-
divia y CD ABA Ancud los días 
sábado 8 y domingo 9 de marzo, 
respectivamente.

Cabe hacer presente que ambos 

duelos están programados para las 
20:30 horas.

Estos enfrentamientos marcarán 
el primer cruce de Los Leones con 
equipos del sur, bajo el nuevo for-
mato de la LNB, que establece un 
calendario más exigente con tres 
partidos por semana, poniendo 
a prueba la resistencia y el rendi-
miento de los equipos.

Actualmente, Los Leones ocu-

Los Leones buscan el liderato de la 
Liga de Básquetbol con dos duelos en 
Quilpué

pan la segunda posición en la ta-
bla de la LNB con 42 puntos, pro-
ducto de los 17 puntos de arrastre 
por la Copa Chile y los 25 obtenidos 
en los 13 partidos disputados en la 
liga.

De igual forma, el equipo felino 
también ostenta la mejor racha 
de victorias del torneo, con 12 
triunfos y sólo una derrota, sufrida 
ante Colo-Colo.

El entrenador del equipo, José 
Ángel Samaniego, destacó la im-
portancia de la recuperación física 
de sus jugadores, especialmente 
de Nicolás Rebolledo, quien con-
tinúa ausente por una lesión en la 
rodilla.

Sobre los próximos rivales, el téc-
nico español comentó que "lo que 
nos va a cambiar esta semana es 
el conocimiento. Llevamos, des-
de Copa Chile, enfrentándonos a 
equipos de nuestra conferencia 
centro y, ahora, por primera vez 
en meses, jugamos contra equi-
pos del sur”.

Las entradas para estos encuen-
tros a realizarse en gimnasio Cole-
gio Los Leones, ubicado en Géminis 
1918 (Quilpué) ya están disponibles 
en www.ticketplus.cl, con valores 
desde $3.000 para niños y $6.500 
para tribuna general adulto.

Este jueves se realizó el cierre de campaña 
de las tres listas, donde una de ellas es 
Colo-Colo Primero, liderada por Edmundo 
Valladares, quien confía en volver a la 
testera.

Los vigentes campeones de 
primera división recibirán 
a CD Valdivia y CD ABA 
Ancud los días sábado 8 
y domingo 9 de marzo, 
respectivamente, ambos a 
las 20:30 horas.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/edmundo-valladares-y-elecciones-en-el-csyd-colo-colo-estamos-enfocados-en
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/los-leones-buscan-el-liderato-de-la-liga-de-basquetbol-con-dos-duelos-en
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lación de los cambios al interior de 
Mega, llegan luego de que Rodrigo 
Sepúlveda fuera pifiado por el 
Monstruo en el Festival de Viña 
2025 al ser presentado como ju-
rado de la competencia, situación 
por la que incluso su debut en la 
coanimación debió ser reprogra-
mado. 

“Yo voy a dar mi opinión, creo 
que fue una mala decisión de 
Mega, porque independientemente 
que el noticiero central es una súper 
vitrina y es un programa importan-
te para un canal, pero yo creo que 

tú en el matinal eres bien funda-
mental”, aseguró la comunicadora 
en el programa “Plan Perfecto” de 
Chilevisión, mientras mantenían un 
contacto con José Antonio. 

En esta misma línea, Bolocco ca-
lificó como “una lata todo lo que 
pasó” por toda la comparación 
que se creo en la opinión pública 
“al poner a dos personas enfren-
tadas”, refiriéndose a Neme y Sepu. 

“Creo que Mega no previó que 
podía pasar esto, porque al final 
están poniendo en tela de juicio 
a dos importantísimos rostros”, 
reflexionó Bolocco. 

Un jueves distinto fue el que 
se vivió en “Mucho Gusto”, ya que 
marcó la salida de José Antonio 
Neme de la conducción del pro-
grama matinal de Mega, luego de 
varios años en dicho rol. 

El periodista dejó el espacio que 
ocupaba junto a Karen Doggenwei-
ler y será Rodrigo Sepúlveda 
quien asuma ahora dicha labor. 
“Salir de un programa donde uno 
ha sido tan feliz, y donde han pa-
sado tantas cosas, evidentemente 

toca una fibra mía”, fueron parte 
de sus palabras de despedida. 

“Espero que Sepu sea tan feliz 
como yo aquí”, fueron parte de los 
buenos deseos de Neme en su sali-
da.

Posteriormente, fue su ex com-
pañera de conducción Diana Bo-
locco, quien decidió alzar la voz y 
no guardarse nada sobre este po-
lémico cambio de roles al interior 
de la estación televisiva del grupo 
Bethia. 

Este jueves, José Antonio Neme 
se despidió en pantalla de su 
conducción en “Mucho Gusto”, 
programa que dejaría atrás para 
hacerse cargo del noticiero de Me-
ganoticias Prime, y en su lugar lle-
garía Rodrigo Sepúlveda. 

Esta decisión generó una ola de 
críticas y todo una polémica al in-
terior de Mega, quienes finalmen-
te habrían echado pie atrás en su 
decisión, la que anunciaron será 
postergada. 

“Han sido postergados los 
cambios de formato y de conduc-
tores de nuestro matinal Mucho 
Gusto y de los noticieros Megano-
ticias Prime, Alerta y Amanece”, 
expuso Megamedia a través de un 
comunicado. 

“Durante este periodo se segui-
rán afinando los diversos proce-
sos de producción y puesta al aire 
que son propios de estos proyec-
tos, siempre con el solo objetivo 

de entregar a nuestra audiencia 
contenidos de la más alta calidad, 
como es el sello de Megamedia”, 
explicaron.

Por este motivo, José Anto-
nio Neme aún no será parte del 
noticiero central, como Rodrigo 
Sepúlveda tampoco llegará, por 
ahora, a la conducción de “Mucho 

Gusto”. Lo anterior no solo afecta 
a los mencionados anteriormente, 
sino que también a Gonzalo Ra-
mírez y Natasha Kennard, quienes 
llegarían a Alerta Meganoticias, y 
a Daniel Silva y Sabrina Kennard, 
los que se harían cargo de Megano-
ticias Amanece.

Cabe mencionar que la cance-

Mega da pie atrás y posterga cambio de 
animadores: Sepúlveda no reemplazará a 
Neme en “Mucho Gusto”

Diana Bolocco en picada contra Mega por salida de José 
Antonio Neme de “Mucho Gusto”: “Fue una mala decisión”

La decisión de la estación televisiva 
llega luego de que Rodrigo Sepúlveda 
fuera pifiado por el Monstruo en el 
Festival de Viña 2025.

La ex conductora de "Mucho 
Gusto" enfatizó en que la 
estación televisiva no previó 
que podían haber conflictos, 
ya que "al final están 
poniendo en tela de juicio a 
dos importantísimos rostros".

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/mega-da-pie-atras-y-posterga-cambio-de-animadores-sepulveda-no-reemplazara
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/diana-bolocco-en-picada-contra-mega-por-salida-de-jose-antonio-neme-de
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/diana-bolocco-en-picada-contra-mega-por-salida-de-jose-antonio-neme-de
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telerrealidad, sus padres decidie-
ron ocultarle la información has-
ta que fuera eliminada. 

“Es una decisión familiar, cuan-
do salga se lo contaremos. Que la 

gente diga lo que quiera, nosotros 
estamos tranquilos”, afirmaron en 
conversación con el programa tra-
sandino LAM.

En la reciente gala de elimina-
ción en Gran Hermano Argentina, 
se vivió un  delicado momento 
cargado de emoción que ha sido 
ampliamente comentado en re-
des sociales.

Lo anterior, debido a que a la 
participante Martina Pereyra su 
familia le ha mantenido en secre-
to que su abuela falleció mientras 
ella está al interior de la casa más 
famosa del mundo, por lo que en 
dicha instancia se dirigió direc-
tamente a las cámaras y le envió 
un sentido mensaje de amor a su 
familiar.

“Un beso a mi abuela, que la 
amo y la extraño mucho”, expresó 
la joven de 24 años, quien es oriun-
da de la localidad de La Plata, y 
desconoce que su abuela falleció 

días antes que le enviara el des-
garrador mensaje. 

Esto se debe a una decisión fa-
miliar, ya que para no interrumpir 
su participación en el programa de 

Desgarrador momento en Gran Hermano Argentina: participante le 
dedicó mensaje a su abuela sin saber que había fallecido

“The Floor”, el nuevo programa 
de concursos que llega a la parri-
lla programática de TVN ya tiene 
fecha de estreno, y contará con la 
flamante conducción de Eduardo 
Fuentes.

64 participantes pondrán a 
prueba sus conocimientos en di-
versas categorías sobre un ta-
blero interactivo, donde deberán 
conquistar la mayor cantidad de 

casillas para seguir avanzando y 
poder alcanzar el gran premio se-
manal, pero no solo eso, ya que 
además diariamente se entrega-
rá un premio en dinero.

“Es un concurso muy grande, 
donde hay 64 participantes cada 
semana, con una puesta en escena 
televisiva que es de primer nivel 
a nivel mundial, con 14 cámaras 
y pantalla gigante, incluyendo 

“The Floor” llega a TVN: Nuevo 
programa de concursos de Eduardo 
Fuentes ya tiene fecha de estreno

la pantalla más grande de pro-
gramas en la televisión”, detalla 

Fuentes sobre su nuevo desafío en 
la pantalla, ya que se trata de una 
imponente escenografía de más de 
540 metros cuadrados y 320 me-
tros cuadrados de pantallas LED.

“The Floor” ya tiene fecha de 
estreno en TVN, y llegará a la pa-
rrilla programática de la estación 
televisiva el próximo domingo 16 
de marzo, a las 22:30, inmedia-
tamente después de “24 Horas 
Central”.

Esto se debe a una decisión 
familiar, ya que para no 
interrumpir su participación 
en el programa de 
telerrealidad, sus padres 
decidieron ocultarle la 
información hasta que fuera 
eliminada.

64 participantes se 
enfrentarán cada semana 
sobre un gran tablero 
interactivo, en el cual se la 
jugarán por ser el ganador de 
diversos premios en dinero.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/desgarrador-momento-en-gran-hermano-argentina-participante-le-dedico
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/the-floor-llega-a-tvn-nuevo-programa-de-concursos-de-eduardo-fuentes-ya
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/the-floor-llega-a-tvn-nuevo-programa-de-concursos-de-eduardo-fuentes-ya
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